
'•V*'

4,

пролетарии всех стран, соеданяйтесь f

К Р Д ^ О Езнлмя
ОРГАН т о м с к о го  ОБКОМА И ГОРКОМА КОММУНИСТИЧЕСКОЙ 

ПАРТИИ СОВЕТСКОГО СОЮЗА, ОБЛАСТНОГО И ГОРОДСКОГО СОВЕТОВ 
ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ___________

ЧЕТВЕРГ,

16
июля
i q c Q  -

№ 165 (Г0832)
Год издания 43-й

Цена 20 коп.

КАСТУПИЛИ РЕШАЮЩИЕ ДНИ СЕНОНОСА!
Включить в работу все сеноуборочные машины, 
использовать все косы, поднять на заготовку 

кормов всех тружеников села
☆  ☆

На заготовке кормов 
дорожить каждым часом
Погода благоприятствует зато, 

товкам кормов. Колхозники пере, 
довых сельхозартелей стремятся 
использовать каждый час, чтобы 
больше заготовить сена и силоса. 
Хорошо организована эта работа 
в колхозе «Прогресс» Зырянского 
района. Несколько дней тому на. 
зад колхозники выполнили план 
закладки силоса из дикорастущих 
трав и продолжают заготовку 
этого корма. Здесь полным ходом 
ведется косовица трав на сено и 
скирдование. Колхозники решили 
план заготовки сена выполнить до 
начала массовой уборки урожая.

Хорошо организована заготовка 
кормов в ряде колхозов Кожевни, 
ковского, Асиновского, Шегарско. 
го районов. В целом же по обла. 
сти положение с заготовками сена 
и силоса тревожное. План заклад, 
ки силоса не выполнен и на 20  
процентов, а заготовки сена — на 
полтора процента. Особенно 
неудовлетворительно организована 
эта работа в Томском, Молчанов, 
ском, Пышкино.Троицком, Криво, 
шеинском районах, где план заго. 
тонки силоса из разнотравья вы
полнен -на 15—22 процента. 
Крайне плохо здесь организована 
заготовка сена.

В Бакчарском, Каргасокском, 
Колпащевском, Молчановском, 
Парабельском районах не застого. 
вано ни одной тонны сена, крайне 
плохо развертывается косовица 
трав на сено. Райкомы КПСС и 
райисполкомы отстающих по заго
товке кормов районов неоператив
но и неконкретно руководят ходом 
заготовки кормов.

В Чаинском районе план за
кладки силоса выполнен немногим 
больше, чем на десять процентов, 
очень медленно развертывается 
косовица трав на сено. Много 
тракторных сенокосилок здесь в 
работу не включено, боревнование 
на заготовке кормов не организо
вано, работа на лугах начинается 
поздно, заканчивается рано.

Чаинский райком КПСС и рай
исполком не сумели использовать 
благоприятных условий для быст
рого развертывания заготовки 
кормов. Простое дело—нарастить 
борта автомаппга, занятых на под
возке травы к  силосным сооруже
ниям, но в Чаинском районе даже 
это не практикуется. Между тем, 
это бы дало возможность значи
тельно повысить производитель
ность груда на заготовке кормов.

Колхозы области располагают 
достаточным количеством сеноубо. 
рочной техники, чтобы до начала 
массовой уборки урожая в основ, 
ном завершить заготовку сена и 
закладку силоса из разнотравья. 
Но в большинстве колхозов не ор. 
ганизовано двусменное использо
вание сеноуборочной техники, 
тракторные сенокосилки много 
времени простаивают из-за техни. 
ческих и организационных непола. 
док. Много сенокосилок не вклю. 
чено в работу потому, что руково. 
дители ряда .сельхозартелей все 
еще ждут, когда подрастет трава. 
Мало используются конные се. 
нокосилкн, в заготовке кормов 
участвуют не все колхозники.

Дальнейшее промедление с за. 
готовкой кормов может нанести 
непоправимый вред сельскохозяй. 
ственному производству.

В нынешнем году имеются все 
возможности создать прочную

кормовую базу в каждом колхозе. 
Травостой повсеместно очень бо
гатый. Погода благоприятствует 
заготовкам кормов.

Не выполнить плана заготовки 
кормов в этих условиях — значит, 
показать свое неуменье мобилизо
вать массы на решение практиче
ских задач.

Успех дела решает организа. 
торская работа. Задача заклю. 
чается в том, чтобы, не теряя ни 
одного дня, включить в работу все 
сенокосильные тракторные агрега. 
ты, конные сенокосилки, выста. 
вить на косовицу трав больше 
косцов вручную, обеспечить еже. 
дневное выполнение и перевыпол-'- 
нение норм каждым работником.

Райкомы КПСС и райисполко. 
мы, руководители ремонтно.тех. 
ннческих станций должны принять 
решительные меры, чтобы макси, 
мальио механизировать сеноубо. 
рочные работы; В колхозах следу, 
ет создать специальные механизи
рованные звенья по заготовке 
кормов, обеспечить им все уело. 
ВИЯ для высокопроизводителыного 
цепользования техники.

Долг работников ремонтно.тех. 
ническнх станций — помочь прав
лениям колхозов обеспечить высо. 
копроизводительное использова. 
ние всей сеноуборочной техники. 
Между тем, многие руководители 
РТС считают это дело второете. 
пенным. Работники Кривошеин. 
ской, Чажемтовской ремонтно.тех. 
нических станций на лугах не бы. 
вают, не оказывают колхозникам 
помощи в механизации заготовки 
кормов. Надо покончить с позн. 
цией невмешательства руководи, 
телей ряда РТС в борьбу за за
готовку кормов.

Массово.полйтическая и органи
заторская работа должна быть 
сейчас перенесена на места заго
товки кормов. Райкомам КПСС, 
первичным партийным организа
циям следует позаботиться об ор
ганизации боевого соревнования 
на заготовках кормов.

Агитаторы должны разъяснить 
каждому колхознику важность ус
пешного выполнения плана заго
товки кормов, помочь добиться 
перевыполнения норм выработки.

В колхозах области имеется 
немало людей, которые дают на 
заготовке кормов по полторы—две 
нормы. В Шегарском колхозе 
«Вперед к коммунизму» коллек
тив сенокосильного агрегата Ва
силия Березовского за три дня су
мел выкосить 110 гектаров трав 
на сено. Такой выработки можно 
добиться во всех колхозах, если, 
создать условия для этого, если 
по-деловому распространять опыт 
передовиков.

Повсеместного внедрения заслу
живает опыт метки сена на воло
куши — сваленные деревья. Его 
успешно применяют в ряде’  кол. 
хозов Асиновского, Туганского, 
Шегарского, Молчановского райо
нов. Надо, чтобы он нашел широ
кое распространение в кажд'о.м 
колхозе области. Это поможет рез
ко сократить затраты труда и 
средств на транспортировку сена 
к фермам, сохранить его от по
терь.

Товарищи колхозники, все тру
женики села! Используйте благо
приятные условия, чтобы до нача
ла массовой уборки урожая выпол
нить план заготовки кормов!

В первом году семилетки созда
дим общественному животноводст
ву прочную кормовую базу!

ВЫСОКАЯ
ВЫРАБОТКА

ПАРАБЕЛЬ, (По телефону). В
колхозе «Красный Октябрь» органи
зованно ведут закладку силоса. За
мечательно работает на заготовке 
кормов член райкома партии Ольга 
Латорцева. Она вручную скашивает 
ш  0 ,50— 0,60 гектафа трав вместо 
0,35 по норме. Так же работают и 
ее подруги Надежда Красилова и 
Валентина Леонова.

СОВЕТСКАЯ ПАРТИЙНО
ПРАВИТЕЛЬСТВЕННАЯ 

ДЕЛЕГАЦИЯ В ПОЛЬШЕ
ВАРШАВА, 14 июля. (Спец. корр. ТАСС). Сегодня в Варшаву по при

глашению Центрального Комитета Польской объединенной рабочей партии 
и правительства Польской Народной Республики с визитом дружбы при
была партийно-Щ1авите'льствеЕная делегация Советского Союза во главе 
с Первым юекретарем ЦК КПСС, Председателем Совета Министров СССР 
Н. С. Хрущевым.

От Гришаева 
не отстану

Обильный травостой нынче на 
наших лугах. Сейчас главное не 
дать травам перестоять.

В нашем районе много трав пред
стоит скосить конными сенокосилка
ми. Я горячо поддерживаю предло
жение машиниста конной сеноко
силки тов. Гришаева из колхоза име
ни Калинина Подъельнического 
сельсовета нашего района, предло- 
ясившего развернуть соревнование 
за высокопроизводительное исполь
зование конных сенокосилок. Он 
решил скосить за сезон 200 гекта
ров трав.:

От товарища Гришаева не отста
ну^ Беру обязательство скосить кон
ной сенокосилкой за период сеноко
са 22 0— 230 гектаров естественных 
трав.

Машинистом конной сенокосилки 
работаю пятый сезон. Приобретен
ный опыт поможет успешно спра
виться с обязательством. Машина у 
меня работает 15— 18 часов в сут
ки.

Вызываю тов. Гришаева на со
ревнование.

А. ГЕРАСИМЕНКО,
машинист НОННОЙ сенокосилки 

колхоза «Авангард» Каргасокско- 
го района.

Мешают
простои

В колхозе «Новый путь» Томско
го района первенство в соревнова- 
няи на заготовке кормов удержива
ет вторая полеводческая бригада, 
которую возглавляет Т. И. Резников. 
Она уже выпо1Лниша план закладки 
силоса. Здесь заготовлено 400 тони 
сочных кормов высокого качества.

Машинисты конных косилок 
В. Банякин и Н. Еубарин вместо 3,3 
гектара по норме скашивают за день 
до 4 гектаров трав. Косовица ведет
ся на низком срезе. Однако вторая 
бригада могла бы заготовить значи
тельно больше сена, если бы ис
пользовалась вся техника. Из-за по
ломок часто простаивают тракторные 
косилки, машинисты М. Марков и 
Н. Маков то и дело принимаются за 
их ремонт.

На Ва'ршанском аэродроме делегацию встречали Первый секретарь ЦК 
ПОРП В. Гомулка, Председатель Государствевиото совета ПНР А. Завад- 
сюий, Председатель Совета министров Ю. Цира'нкевич и другие руководя
щие деятели Польши, а также делегации варшавской общественности.

Советских гостей приветствовал В. Гомулка.
Мы убеждены, пюдче|ркяул В. Гомужа, что ваш визит в нашу,страну 

позволит еще раз продемонстрировать нерушимое единство наших пар
тий, наших народов, единство, черпающее свою непоколебимую проч
ность и  динамическую силу развития из бессмертных ленинжих принци
пов пролетарского и.нтернацио1налиэма.

Затем с речью выступил Н. С. Хрущев.

Взаимоотношения между Польшей и Советским Союзом, сказал 
Н. С. Хрущев, —  это не просто дружественные отношения Меж,ду госу
дарствами, имеющими общую границу. Народы наших стран идут к  одной 
велжой цели. Они строят социализм и коммунизм, строят самое лучшее 
и 'Справедливое общество на земле. У яаро1Дов наших стран общие инте
ресы. На гра'нитном фундаменте общнО'Сти социального и по'литического 
строя, на совместной бо(рьбе за дело социализМ|а и мира покоится наша 
нерушимая дружба, которая постоянно кре'Пнет и развивается на благо 
наших народов и в.сего, социалиетичеекого лагеря.

Н. С. Хрущев и В. Гомулка са1длтся в открытую машину, и вся колон
на направляется в город. На всей трассе протяженностью 17 километров 
советских гостей сердечно встречали сотни тысяч варшавян.

После короткого отдыха советская партийно-правительственная делега
ция нанесла в здании ЦК Польской объединенной рабочей партии визит 
Первому секретарю ЦК ПОРП .В. Гомулке, Председателю Государственно
го совета ПНР А. Завадскому и Председателю Совета министров Ю. Ци- 
раякевичу.

Затем партийно-цравительственвая делегация возложила венкн на мо
гилу неизвестного солдата и к  монументу советских воинов, павших за 
О'СвОбо'Жде'Ние польской земли.

ВАРШАВА, 14 июля. (ТАСЖ). В здании Совета министров Польской 
Народаой Республики начались пояьско-советские переговоры.

С советской стороны в переговорах принимают участие Первый секре
тарь ЦК КПСС, Прадседатель СО'Вета Министров СССР Н. С. Хрущев и 
члены возглавляемой ям партийно-правительственной делегации СССР, 
прибывшей сегодня в Варшаву по приглашению ЦК Польской объединен
ной рабочей партии и правительства ПНР.

С польской стороны в 'Переговорах участвуют Первый секретарь ЦК 
ПОРП В. Гомужа, Председатель Совета министров ПНР Ю. Цираякевич, 
руководящие партийные и государственные деятели ПНР.

ВАРШАВА, 14 июля. (ТАСС). Первый секретарь Центрального Коми
тета ПОРП В. Гому.чка и Председатель Совета министров Польской На

родной РеС'Публиш Ю. Циранжевич устроили сего-дяя прием по случаю 
пребывания в Польше партийно-правительствеиной делегации Советского 
Союза.

На приеме были члены советской партийно-правительстве,нной делега
ции во главе с Первым секретарем ЦК КПСС, Предсе'дателем Совета Ми
нистров СССР Н. С. Хрущевым.

Среди гостей были —  Председатель Государственного совета Поль
ской Народной Республики А. Завадский, члены Политбюро ЦК ПОРП, 
члены Гооударствешното совета и  правительства ПНР и другие офи
циальные лица.

Го'Стей приветствовал В. Гомулка.
С ответной речью выступил Н. С. Хруще®.
Прием прошел в исключительно сердечной обстановке.

ВАРШАВА, 15 июля. (Спец. корр. ТАСС). Советская партийно-прави
тельственная делегация во главе с Первым секретарем ЦК КПСС, Предсе
дателем Совета Министров СССР Н. С. Хрущевым сегодня выехала спе
циальным поездом из Варшавы в Катовице —  центр индустриальной 
Силезии.
В поездке делегацию соцровождают Первый секретарь ЦК ПОРП 

В. Гомужа, заместитель Председателя Совета 'Министров ПНР П. Яроше- 
вйч, министр тяжелой промышле'нности К. Жеиайтис, министр горнРй 
промьппленности, топлива и энергетики Ф. Ванио'Лка и  другие партий
ные и государственные деятели Польской Народной Республики.

На главном варшавском вокзале состоялись теплые проводы ооветоких' 
гостей.

Достижения 
Российской Федерации
Итоги выполнения государственного плана 

развития народного хозяйства Р С Ф С Р  
в первом полугодии 1959 года

Все обвинения против Манолиса 
Глезоса сфабрикованы

В цехах московского завода «Ди
намо» имени Кирова состоялись 
многолюдные митинги в защиту на
ционального героя Греции, видного 
прогрессивного деятеля, борца за 
мир и демократию Манолиса Гле
зоса.

Рабочие и служащие старейшего 
предприятия столицы выражают 
свое возмущение происками импе
риалистов, сфабриковавших гряз
ное, фальшивое обвинение против 
человека, чье имя стало символом 
борьбы с фашизмом, борьбы за мир 
и дружбу между народами.

Выступивший на митинге передо
вой токарь В. Скворцов сказал:

—  Все обвинения против Мано
лиса Глезоса сфабрикованы реакци
онными силами. Мы решительно 
протестуем против беззаконного су
да над Глезосом и его товарищами. 
Глезос '—  не только национальный 
герой Греции, его знает и высоко

- • f « -

Ценный почин заводской 
партийной организации

СТАЛИНО, 11 июля. (ТАСС).
Идея создания общезаводской ко
миссии и цеховых бригад содействия 
техническому прогрессу принадле
жит партийной организации Кра
маторского завода тяжелого станко
строения. В ходе обсуждения Обра
щения Пленума ЦК КПСС к  трудя
щимся на рабочих собраниях пред
лагалось выявить имеющиеся в про
изводстве элементы технического 
отставания от современного уровня, 
достигнутого в отечественном и за
рубежном машиностроении. В це
лях быстрейшего осуществления ме
роприятий, направленных на уско
рение темпов комплексной механиза
ции и автоматизации производствен
ных процессов, создания самых со
вершенных станков, партийное бюро 
предприятия подобрало и утвердило 
состав комиссий и  бригад содейст
вия техническому прогрессу. Они 
сразу же приступили к  работе.

Конструкторы, технологи, передо
вые рабочие в содружестве с сот
рудниками научно-исследовательско

го проектно-технологического инсти
тута машиностроения Сталинского 
совнархоза на основе решений Пле
нума ПК КПСС разрабатывают пла
ны совершенствования производства 
и улучшения качества выпускаемых 
станков. Сейчас ведется сбор раци
онализаторских предложений, изу
чаются отзывы заказчиков и их за
просы по улучшению' конструкции 
серийного оборудования. По реко
мендации членов комиссий сделаны 
первые шаги по внедрению прогрес
сивных методов обработки деталей и 
сборки узлов, применению в новых 
станках приборов автоматики уп
равления процессами и контроля 
производства. ’

Сталинский обком КП Украины 
одобрил ценный почин партийной 
организации станкостроительного 
завода. Эту действенную форму 
привлечения широких масс трудя
щихся к  борьбе за технический про
гресс стали применять металлурги 
Сталине и Макеевки, горняки Гор
ловки.

Выставка достижений народного хозяйства СССР. Павильон «Ку., 
куруза», (Фотохроника ТАСС),

ценит все передовое человечество.
Технолог А. Шилова, начальник 

литейного цеха 3. Дубинский, ма
стер В. Воловик, диспетчер А. Куз
нецов и многие другие требовали 
немедленного прекращения суда над 
борцами за мир, требовали сво'боды 
Манолису Глезосу и его товарищам.

В единодушно принятых резолю
циях митингов, направленных в ад
рес афинского военного трибунала, 
говорится:

«Суд над Манолисом Глезосом '— 
это суд над борцами за мир, над 
сотнями миллионов простых труже
ников, страстно ненавидящих вой
ну.

Свободу Манолису Глезосу! Сво
боду патриотам греческого народа».

V
Митинги протеста против произ

вола империалистов, пытающихся 
осудить ни в чем не повинных пат
риотов и национального героя Гре
ции Манолиса Глезоса, состоялись 
на таллинском машиностроительном 
заводе «Ильмарине», эстонском 
элейтромашиностроительном заводе 
«Вольта», в крупнейшем в Башки
рии санатории «Юматово», в совхо
зе имени Хрущева Кассанского рай
она Кашка-Дарьинской области.

(ТАСС).

В сообщении Центрального Стати
стического Управления при Совете 
Министров РСФСР указывается, что 
в первом полугодии 1959 года в 
РСФСР достигнуты крупные успехи 
в осуществлении плана первого года 
семилетки во всех областях хозяй
ственного и культурного строитель
ства.

На основе широко развернувшего
ся социалистического соревнования 
за достойную встречу июньского 
Пленума ЦК КПСС промышленность 
РСФСР досрочно выполнила полуго
довой план производства валовой 
продукции и основных видов изде
лий. Колхозы и совхозы успешно 
провели весенние полевые работы. 
Перевыполнен план заготовок про
дуктов животноводства. Значительно 
возросли капитальные вложения во 
все отрасли народного хозяйства. 
Продолжался дальнейший подъем 
культуры и материального благосо
стояния народа.

План производства валовой про
дукции в первом полугодии 1959 
года промышленностью РСФСР вы
полнен на 105 процентов. Выпуск 
валовой продукции увеличился по 
сравнению с первым полугодием 
1958 года на 12 процентов. Рост 
валовой продукции по отдельным 
отраслям государственной промыш
ленности по сравнению с первым 
полугодием 1958 года составил в 
черной и цветной металлургий 
9 процентов, в топливной и энерге
тической промышленности —  10
процентов, в машиностроении и 
металлообработке —  15 процентов, 
химиче'ской и резиновой промыш
ленности —  10 процентов, промыш
ленности строительных материа
лов— 26 процентов, лесной, бумаж
ной и деревообрабатывающей про- 
мышлеино'счм— 9 цроцевтов, лепсой 
промышленности —  7 процентов, 
пищевой промышленности —  14 
процентов.

Перевыполнен полугодовой план 
производства многих важнейших ви
дов продукции тяжелой промышлен
ности и товаров широкого потреб
ления.

Производительность труда в про
мышленности РСФСР в первом полу
годии 1959 года возросла по срав
нению с первым полугодием 1958 
года на 8 процентов. Перевыполнен 
установленный на первое полугодие 
1959 года план снижения себестои
мости продукции. Свыше 800 тысяч 
изобретателей и рационализаторов 
внесли 1 миллион изобретений и 
рационализаторских предложений. 
Сумма экономии только от внедрен
ных предложений по расчету на
год составила свыше 3 миллиардов 
рублей.

Труженики сельского хозяйства 
Российской Федерации в первом по

лугодии текущего года активно вклю
чились в борьбу за досрочное вы

полнение задании семилетнего пла
на и обязательств по производству 
продуктов земледелия и животно
водства. Колхозы и совхозы раньше, 
чем в прошлом году, завершили ве
сенний сев и перевыполнили план 
сева яровых культур.

В колхозах и совхозах, говорится 
в сообщении ЦСУ, увеличилось пого
ловье продуктивного скота. Произ
водство мяса по сравнению с пер
вым по.чугодием 1958 года возросло 
на 38 процентов. Перевыполнен 
план закупок мяса, молока, яиц и 
шерсти. В основном закончена про
дажа колхозам техники, принадле
жавшей ранее машинно-тракторным 
станциям.

Дальнейшие успехи достигнуты в 
развитии транспорта, увеличились 
капитальные вложения в народное 
хозяйство.

Общая численность рабочих и 
служащих, занятых во всех отрас
лях народного хозяйства РСФСР, к  
концу первого полугодия 1959 года 
увеличилась по сравнению с чис
ленностью на ту же дату прошло
го года на 1 миллион 150 тысяч 
человек.

В первом полугодии 1959 года 
осуществлялись крупные мероприя
тия, предусмотренные XXI съездом 
КПСС, направленные на дальнейшее 
повышение материального благосо
стояния и культурного уровня жиз
ни народа. Продолжается перевод 
рабочих и служащих отдельных от* 
раслей промышленности на сокра
щенный шести'семичасовой рабочий 
день. Этот перевод происходил без 
уменьшения заработной платы рабо
чих и служащих. В истекшем полу
годии население Российской Федера
ции получило за счет государства 
пенсий, пособий, выплат и льгот на 
общую сумму свыше 72 миллиардов 
рублей,, или на 9 процентов больше, 
чем в первом полугодии 1958 года.

Дальнейшее развитие получило 
жилищное и культурно-бытовое 
строительство. В первом полугодии 
195Э года построены и введены в 
действие жилые дома общей пло
щадью в 9,3 миллиона квадратных 
метров, или на 1 миллион квадрат
ных метров больше, чем в первом 
полугодии прошлого года. Достигну
ты дальнейшие успехи в развитии 
государственной и кооперативной 
торговли, а также в области социа
листической культуры и здравоох
ранения.

Итоги выполнения государствен
ного плана развития народного хо
зяйства РСФСР в первом полугодии 
1959 года свидетельствуют о том, 
что трудящиеся Российской Федера
ции, как и все народы Советского 
Союза, в истекшем полугодии доби
лись новых крупных побед в разви
тии всех отраслей народного хозяй
ства и успешно борются за досроч
ное выполнение заданий семилетки.

Ж И Л О Й  Д О М -З А 100 ЧАСОВ
ЛЮБЛИНО (Моаковокая область), 

10 июля. (ТАСС). В Ш'Дмосжовном 
городе Люблино высятся десятки 
башешных кранов. Но 01дна из 
строек —  на улице Кирова —  вы
зывает 'Особый интерес. Здесь по 
проекту ЦНИЛ-3 Главстроя и архи

тектурно-проектной мастерской 
iNl 2 сооружается двухэтаж'ный 
восЬ'М1ИКвартириый дом из бяок-жоро- 
б01К, конструкцию юоторьп предло
жили старШ'ИЙ научный сотрудн'ик 
Г. К. Хабаяпашев и старший инже
нер Л. П. Андриянов.

Сегодня строители приступили к 
монтажу кровли. Все объемные эле
менты —  стены, пол, потолок, а 
также сборка и приварка их произ
водились на заводе. Панели делают
ся главным образом из керамзято- 
железо1бетона, причем в середине 
наружных, самых толстых, стен 
(22 сантиметра) прохо1дит слой из 
крупнопористого керамэитобетона 
или из П0НО'Сте1Кла. Этот слой яв
ляется утеплителем.

Вес самой тяжелой блок-коробки

окоя'о пяти тонн. Доставлялись они 
на стройку на трейлере с помощью 
автомашины и прямо с колес подни
мались десятитонным краном в зда
ние. На установку блок-коробюи за
трачивается не более 20 минут.

Стоим'^сть одного квадратного 
метра жилой площади ври массовом 
строительстве таких зданий соста
вит, по преяварито'льньгм подсче
там, 700— 850 рублей. Сроки воз
ведения их сокращаются по ораШ'Не- 
иию с кирпичными и крупноблоч
ными в 8—-10 раз, а по сравнению 
с крупнопанельными— в 4— 5 раз,

—  После окончания строительст
ва первого экспериментального до
ма, —  заявил корреспонденту ТАСС 
один из авторов конструкции блок- 
коробок старший инженер Л. П. Ан
дриянов, —  начнется сооружение 
четырехэтажяого дома на 32 квар
тиры. Он также будет состоять из 
блок-коро|бок, монтаж его преду
сматривается завершить за сто ча
сов.

(ТАСС).

На Выставке достижений 
народного хозяйства СССР 

СТЕКЛОПЛАСТИКИ
Внешне не особенно привлека

тельные, изделия из «АГ-4» не сра
зу обращают на себя внимание посе

тителей. Но кто прочтет пояснитель
ную надпись, обязательно остановит
ся у стенда. «АГ-4»— марка стекло
пластика, нашедшего у нас приме
нение. В павильоне химической про
мышленности показываются изго
товленные из него части электриче
ских аппаратов, шары, трубы и 
даже болты с гайками. Имея срав
нительно малый вес, они в то же 
время обладают высокой механиче
ской прочностью и хорошими 
электроизоляционными свойства
ми.

Стеклопластики —  это пластмас
сы, армированные стеклянным во
локном или стеклотка1Нью. По проч
ности не уступая цветным металлам 
и их сплавам, они в то же время 
огнестойки, невлагоемки. Этот ма
териал используют в строительстве, 
различных отраслях промышленно*

сти. Если вес 1 квадратного метра 
кирпичной стены составляет при
мерно 1000 килограммов, то такая 
же часть равноценной по теплопро
водности стены из стеклопластиков 
весит несколько десятков килограм
мов.

В нашей стране за семилетие на
мечается построить несколько заво
дов стеклопластиков. Из них будут 
изготовлять горношахтное оборудо
вание, изделия для нефтяной про
мышленности, найдут они примене
ние в станкостроении, судостроении 
и т. и. Трубы из стеклопластиков, 
устойчивые против кислот, щелочей 
и выдерживающие высокую темпе
ратуру, незаменимы в химической 
промышленности. Важно и то, что 
они в 4— 5 раз легче стальных труб.

Материал «АР-4» обладает 
комплексом__ -высоких физикомехани
ческих свойств. Из него можно по
лучать в литьевых формах сложные 
тонкостенные конструкции, а при

прессовании ‘^изделия точных раз
меров без последующей обработки. 
«АГ"4» рекомендуется для изделий, 
работающих при температуре 200 
градусов и при значительных тех
нических нагрузках. Поэтому его 
охотно используют машиностроите
ли. Изготовлено, например, несколь
ко опытных образцов спортивных 
автомашин с кузовом из стеклопла
стиков. Это' позволило сократить 
расход стали и снизить вес авто
мобиля на десятки килограммов. В 
институте «Моспроект» разработан 
проект пятиэтажного жилого дома 
из пластмасс, причем многие дета
ли и конструкции решено делать из 
стеклопластиков.

Самые разнообразные изделия —  
как малые, так и очень большие—  
можно изготовлять из .этого замеча
тельного материала. Поэтому-то 
стеклопластики и находят все более 
широкое применение.

. СТАСС!
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Благородный почин находит
всеобщую поддержку

ПРИМЕРУ ВАЛЕНТИНЫ 
ГАГАНОВОЙ СЛЕДУЮТ МНОГИЕ

Со всех концов страны поступа
ют вести о последователях вышне
волоцкой прядильщицы Героя Со
циалистического Труда Валентины 
Гагановой.

На Днвпровоком алюминиевО'М за
воде имени С. М. Кирова одним из 
первых перешел на работу из пе
редовой бригады в отстающую 
бригадир влектролизников Н. Рыж
ков. За сравнительно короткий срок 
>— два месяца —  возглавляемый им 
коллектив преодолел отставание и 
достиг хороших показателей. В ию
не бригада Н. Рыжкова выдала 
сверх плана около 5 тысяч кило
граммов алюминия высшего сорта и 
сэкономила 35 тысяч киловатт-часов 
влектроэнергии.

Изо дня в день бригада забойщи
ков Североуральских бокситовых 

рудников, руководимая В. Просве- 
товым, перекрывала нормы по добы
че боксита. А в соседнем блоке 
iN» 12 забойщики плохо справлялись 
с работой, часто не выполняли 
сменных заданий. Не раз задумыва

лись передовые горняки, как помочь 
товарищам выйти из прорыва. 
Узнав о патриотическом почине Ге
роя Социалистического Труда В. Га
гановой, лучщий звеньевой бригады 
В. Васин возглавил бригаду в блоке 
iNl 12. С первых шагов В. Васин на
чал бороться за внедрение передо
вых методов труда, за лучшую ор- 
ганрацию  работ, терпеливо и на
стойчиво учил товарищей горняцко
му мастерству. В результате ранее 
отстававшая бригада не то.дько до
гнала пере1довую, но нередко и опе
режает ее.

«Если рядом с тобой отстающий, 
передовиком стать ему помоги! То
варищи, следуйте славному почину 
Валентины Гагановой!» —  эти при
зывы вывешены сейчас в цехах

Киевской хлопкопрядильной фабри
ки. Помощник мастера М. Гирянский 
попросил поставить его во главе 
отстающей бригады. С первого дня 
он начал укреплять трудовую дис
циплину, налаживать оборудование, 

^ а  восьми машинах были отрегу
лированы мотальные механизмы, 
увеличен вес паковок. Члены брига
ды под руководством Гирянского 
внедряют передовые методы труда. 
Уже получены хорошие результаты. 
П о , предварительным подсчетам, 
бригада ежемесячно будет вы
пускать дополнительно 435 кило
граммов пряжи.

До мая этого года Г. Шпичинец- 
кий работал на Кишиневской обув
ной фабрике имени Лазо начальни
ком смены, выпускающей летнюю 
обувь. За систематическое перевы
полнение плана коллектив получал 
премиальные надбавки. Другое поло
жение сложилось в смене, изготов
ляющей детские сандалии. Она не 
выполняла заданий, допускала брак. 
Когда на заседании партийного бю
ро обсуждался вопрос о работе 
этой смены, коммунист Шпичинец- 
кий сказал:

—  Я прошу послать меня в по
мощь товарищам. Думаю, что прине
су пользу. Я буду зарабатывать 
меньше, но не в этом дело. Главное 
—  поднять производительность тру
да, вывести смену из прорыва.

Возглавив отстающий коллектив, 
он с большой энергией и настойчи
востью взялся за ■ усовершенствова
ние производственных процессов, ор
ганизовал техническую учебу рабо
чих.

Отставание за короткий срок бы
ло ликвидировано. Ежедневно сме
на выпускает 1400— 1500 пар сан
далий вместо 900.

(ТАСС).

В цехе № 6 завода «Томкабелы> хорошо трудится комсомольско. 
молодежная бригада, которой руководит Геннадий Чинянин. Коллек
тив бригады сменную норму выполняет на 160— 170 процентов, 
добивается высокого качества продукции.

На снимке (слева направо): бригадир Геннадий Чиняння и член 
бригады прессовщик Анатолий Гусев.

Фото Ф. Хитриневича.

Культурное обслуживание 
животноводов

Многие культурно-просветитель
ные учреждешя Кафгасококого рай
она перенесли свою работу на паст
бища. в животноводческие фермы, 
гуда, где решается успех выпол
нения принятых обязательств по 
животноводству. Хорошо организо
вано культурное обслуживание ра
ботников животноводства Майской 
библиотекой (заведующая библиоте
кой тов. Липатова). Через каждые 
два дня с доярками и пастухами 
проводятся беседы и читки о важ
нейших событиях в международной 
и внутренней жизни нашей страны. 
Тов. Липатова проводит беседы и 
на местные темы. Так, недавно со
стоялась беседа «От тебя, пастух, 
зависит многое».

Много внимания уделяет куль
турному обслуживанию животново
дов заведующая Старо-Березовским 
сельским клубом тов. Слуднева. По 
вечерам в сельском клубе для работ
ников животноводства ставятся кон
церты, читаются лекции, проводят
ся громкие читки газет. Тов. Олуд- 
нева часто бывает на пастбищах и 
фермах, рассказывает дояркам и па
стухам об опыте передовых живот
новодов.

Хорошо поставлено культурное 
обслуживание доярок и пастухов 
сельскими клубами и библиотеками 
поселков Сосновка, Тибенак и Сред
ний Васюган.

Т. РОГАЧЕВА.

Поезда пойдут быстрее
Теперь эт о не „узкое^^ место

Первый стрелочный пост станции 
Томск-П —  важнейший производ
ственный участок этого предприя
тия. Напряженная трудовая жизаь 
здесь не приостанавливается ни на 
минуту. То и дело прйбьшают и от
правляются поезда, формируются 
составы.

—  Долгое время, —  рассказывает 
начальник станцш  тов. Алтухов,—  
этот район был «узким» местом в 
нашем технологическом процессе. 
Работавший там составителем поез
дов тов. Сорокин с делом не оправ
лялся. Были случаи задержки поез
дов.

Так было. Почин Валентины Га
гановой помог найти очень эф
фективный путь ликвидации этого 
«узкого» места. На отстающем стре
лочном посту изъявил желание ра
ботать один из лучших работников 
станции Николай Рязанцев. Его пре
дупреждали. что работать здесь не 
только значительно труднее, но и 
беспокойнее, чем на других участ
ках. Но Николай не испугался труд
ностей.

Хорошо освоив свою профессию, 
Рязанов часто присматривался, как 
действуют опытные составители, 
учился у  них. Вместе с машини
стом маневрового паровоза тов. Пи-

Экономический
обзор

Резервов много, 
их надо умело

использовать
☆'

Д . ЦАРЕВ,

начйлгЫак планового отдела 
Томского совнархоза

☆

По всей стране развернулась все
народная борьба за претворение в 
жизнь исторических решений XXI 
съезда КП (Х , за досрочное выполне
ние заданий семилетнего плана.

Новую волну ■социалистического 
соревнования вызвали решения 
июньского Пленума ЦК КПСС, раз
работавшего важнейшие мероприя
тия по уско!рению технического про
гресса в промышленности и строи
тельстве.

Бли-жайшим рубежом, которым 
надо овладеть в борьбе за досрочное 
завершение семилетки, является 
выполнение плана 1959 года.

Советский народ хорошо начал 
семилетку. План первого полугодия 
перевыполнен, выдано м;ного ма
шин, нефти, гава, угля и  другой 
продукции сверх плана.

ПромышленнО'Сть Томского эконо
мического административного рай
она шестимесячный план по про
изводству валовой продукции 
закончила досрочно —  24 июня. 
Сверх плана изготовлено продукции 
более чем на 2 0  миллионов рублей. 
По оравненню а тем же периодом

меновым и сцепщиком тов. Щукелем 
молодой составитель решил рабо
тать no-'HOiBo;My, в частности, приме
нить метод серийных то'Лчков.

...Вот на станцию прибыл тяже
ловесный маршрут. Получив от де
журного указание отцепить от этого 
состава пять вагонов и поставить их 
на разные пути, составитель быстро 
наметил план действий. Рязанцев 
решил не загонять паровоз на все 
пути по очереди, а сэкономить время. 
Мапшиист и сцепщик одобрили это 
решение. Подогнав паровоз к  соста
ву и захватив пять вагонов, они 
вывели их за стрелки. Затем, разо
гнавшись, паровоз толкнул три ва
гона на один, а два— на второй путь. 
Бое было рассчитано т ж ,  что, сде
лав определенный пробег, вагоны 
остановились в заранее намеченном 
месте. За первой успешной опера
цией последовали вторая, третья.

—  Теперь, —  говорит председа
тель местного Комитета станции 
тов. Ларионов, —  Николай Рязан
цев является одним из лучших на
ших составителей. В трудных усло
виях он не только успешно справ
ляется с плановым заданием, но и 
систематически перевыполняет его 
на 40— 50 процентов.

В. ПЕТРОВ.

прошлого года объем производства 
увеличился почти на 11 процентов.

Наиболее уопешно в первом полу
годии работали предприятия управ
ления электротехнической и метал
лообрабатывающей промышленно
сти. Значительно раньше сро
ка выполнили полугодовой план 
коллективы «Томкабеля», подшип
никового и электролампового 
заводов. Сверх плана изготовлено 
много разных видов продукции, в 
частности, кабельных изделий, под
шипников повышенной точности, не
которых видов металлорежущего 
инструмента, товарных весов, элек
троламп.

Почти по всем видам изделий 
имеет место значительный рост 
производства по оравнению с пер
вым полугодием прошлого года. 
Электродвигателей мощностью до 
100 киловатт изготовлено на 16,8 
процента больше, чем за тот же пе
риод прошлого года, электродвига
телей малой мощности —  на 33 
процента, тахометров —  на 58 
процентов, силовых кабелей —  на 
38 процентов, шланговых и врубо
вых кабелей —  на 61 процент, 
электроламп —  на 10 процентов.

Но в работе предприятий этого 
управления имели место и серьез
ные недостатки.

Низкими темпами работает Том
ский электромеханический завод. 
Это предприятие не выполнило 
план по валовой продукции и боль
шинству изделий. За полугодие 
недодано народному хозяйству 190 
КО.ЛОНКОВЫХ электр4сверл, 860 руч
ных электросверл, 3600 электропу
скателей, почти 1600 отбойных МО
ЛОТКОВ.

Завод «Сибэлектромотор», хотя и 
дал сверх шестимесячного плана ва
ловой продукции почти на 1 мил
лион рублей, не выполнил план по 
осно'вным видам изделий. Так, по 
электродвигателям шестого габарита

... Было это три года назад. До
цент Томского электромеханического 
института инженеров железнодорож
ного трансоорта Мяхаил Петрович 
Прищепа возвращался домой из Но
восибирска. На совещании новато
ров производства Томской железной 
дороги, где он присутствовал, раз
говор шел о резервах повышения 
сроростой движения поездов на ма
гистрали. Однако .повышению скоро
стей мешала недостаточная проч
ность сердечников крестовин —> 
важнейших элементов ■ железнодо
рожной колеи. При высоких скоро
стях они быстро изнашивались и, 
не выдерживая ударов колес под
вижного состава, выходили из 
строя.

Так появилась тема «Исследова
ние структуры и свойств стали 
Г13-Л применительно к  сердечникам 
железнодорожных крестовин».

Совместно с М. П. Прищепой за 
разработку этой темы взялись до
центы тт. Карпов и Колесников, 
ассистент тов. Миронов. Они поста
вили перед собой задачу —  найти 
способ повышения прочности и на
дежности этих деталей стального 
пути.

Ученые сконструировали и по
строили машину для испытания 
стали на износ трением и ударом. 
Комитет по делам изобретений и 
открытий при i  Совете Министров 
СССР выдал им авторское свидетель
ство.

Экспериментальное изучение 
свойств стали Г13-Л позволило на
метить пути ее улучшения. О своей 
работе ученые рассказали на со
стоявшейся в Новосибирске Всесоюз
ной научно-технической конферен
ции по вопросу повышения качества 
стрелочных переводов и крестовин. 
Специалисты одобрили проводимые 
в ТЭМИИТе исследования, а Новоси
бирский стрелочный завод заключил 
с институтом хозрасчетный договор.

Начались поиски такого режима 
термической обработки, в результа
те которой сталь Г13-Л хорошо 
выдерживала бы нагрузки локомоти
вов и вагонов.

Ученым-желеэнодорож'ншам уда
лось добиться положительных ре
зультатов.

Недавно в институте побывал 
главный инженер Новосибирского 
стрелочного завода тов. Лещенко. 
Он убедился, что томичи нашли ото- 
соб в два раза повысить ударную 
вязкость стали Г13-Л по сравнению 
с вязкостью, получаемой на ново
сибирском и других стрелочных за
водах страны.

Сейчас разработанный в ТЭМИИТе 
способ закалки сердечников стре
лочных крестовин внедряется на 
новосибирском заводе. Срок службы 
этих деталей теперь заметно возра
стет, а стальные пути станут на
дежнее и лучше.

Е. ПАВЛОВИЧ.

УЧИСЬ у  ПЕРЕДОВИКОВ 
ВЫРАЩИВАТЬ КУКУРУЗУ!
П усть ярче разгорается соревповагте 

кукурузоводов за высокий урожай 
^уКоролевы полей^Ч

Обязательство мы выполним
П е р е  п и с к а  д р у з е й  п о  с о р е в н о в а н и ю

Дорогие друзья! Я получил пись
мо от Николая Мануковского, в ко
тором он рассказывает о проделан
ной им и его напарником Владими
ром Высоцким работе по выращи
ванию высокого уролгая кукурузы. 
Это письмо опубликовано в нашей 
областной газете «Кузбасс». Очен!. 
хорошо сделал наш товарищ Нико
лай Мануковский, начавший обмен 
информацией. Ведь так мы и догово
рились: чаще обмениваться опытом, 
обсуждать свою работу, советовать
ся. Иначе, какое же будет у нас со
ревнование?

По примеру Николая я хочу 
рассказать, что делаем мы с напар
ником Александром Ивановым для 
того, чтобы одержать свое слово, —  
вырастить по 600 центнеров к у ку 
рузы с каждого из 200 гектаров 
посева.

Посеяли мы кукурузу в лучшие 
сроки, по хорошо обработанной зем
ле, внесли в почву органических 
удобрений по 20 тонн на гектар. 
Много старались над получением 
квадратов. Знали, что без этого не
возможно будет вести механизиро
ванную обработку меж.дурядий в 
двух направлениях. Не получить 
правильных квадратов —  значит, 
погубить дело, потопить кукурузу в 
море сорняков.

Всходы показали, что наш труд не 
пропал даром. Есть квадраты! И, 
надо сказать, безупречные. Уже од
но это вселило в нас уверенность, 
что обязательство свое мы выпол
ним. Сразу же после окончания се
ва все массивы пробороновали до 
появления всходов кукурузы . Когда 
стали появляться всходы, прошел 
дождь, а после него наступили жар
кие дни. На почве образовалась ко
рочка, подняли голову и сорняки. 
Пришлось пробороновать посевы 
еще раз —  теперь уже по всходам.

Вскоре четко обозначились ква.г 
раты. В междурядьях опять появи
лась сорная растительность. Сразу 
же приступили к  обработке между-

О

Письмо Андрея Ивачева друзьям 
по соревнованию; Михаилу Саши
ну—  трактористу колхоза имени 
Жданова Зырянского района Том
ской области, Николаю Мануковско- 
му —  трактористу колхоза имени 

Кирова Ново-Усмансного района Во
ронежской области, Михаилу Фи
липпову —  трактористу колхоза 
имени Сталина Минусинского райо
на Красноярского края.

О

рядий в двух направлениях. Вслед 
за первой обработкой развернули 
повторную. На одном участке пло
щадью в 60 гектаров кукурузе по
требовалась подкормка калийными 
удобрениями. (Сделали это с по
мощью растениепитателя.

Теперь можно подвести уже неко
торые итоги. На 12 гектарах ку ку 
руза у  нас достигла высоты в метр. 

На 46 гектарах высота стеблей со
ставляет 50— 60 сантиметров. Меж
дурядья тут соверше™о чистые.

На остальных массивах кукуруза 
достигла 30— 40 саятиметров высо
ты. На отдельных участках в меж
дурядьях есть со-ряяки. Здесь мы 
начали третью обработку в двух 
направлениях, которую в ближай
шие дни завершим.

Июньские дожди, чередовавшиеся 
с теплыми, солиеч'ными днями, тща
тельная обработка посевов создали 
благоприятные условия для разви
тия и роста кукурузы . Урожай ожи
даем богатый. И я рад сообщить 
вам об этом, дорогие друзья!

Но урожай кукурузы  на корню—  
это еще не силос в ямах и кормуш

ках. Убрать вовремя, хорошо заси
лосовать кукурузу —  вот что нас 
волнует сейчас. Силосоуборочный 
комбайн мы для себя подготовим 
отлично. Но нам хотелось бы, чтобы 
правление колхоза выделило для 
уборки урожая еще один такой лее

Кукуруза заросла сорняками
На одном из пленумов Пышкино- 

Троищкого райкома КПСС председа
тель колхоза «Пролетарская кре
пость» тов. Якименко заявил: «Наш 
колхоз задание семилетки по надою 
молока на корову выполнит за 2 го
да».

Что же он делает как руководи
тель колхоза, чтобы сдержать свое 
слово?

На днях я решил посмотреть на 
«королеву полей» —  основную ба
зу повышения продуктивности ко
ров. Пошел на кукурузное поле вто
рой полеводческой бригады. Если 
бы я не знал, где посеяна кукуруза, 
я бы, наверное, вернулся, приняв 
это поле за заброшенный участок. 
Он сплошь зарос бурьяном. Среди 
бурьяна виднеются 10-сантиметро
вой ширины чистые полоски. Ока
зывается, механизаторы пытались 
организовать междурядную обработ
ку  посевов, но ничего не смогли сде
лать: кукуруза была посеяна широ
корядным способом.

Прошел я все это поле вдоль и 
поперек. После прошедших ливней 
оно покрылось твердой коркой. Мо
лочай и осот —  по колено, а среди 
них кое-где проглядывают ленточ
ки  кукурузы.

Из беседы с трактористами, кото
рые сеяли кукурузу, выяснилось, 
что оба они молодые, работают пер
вый год. Поле к  посеву было не 
подготовлено, сеяли по плохой поч
ве, сеялка часто ломалась. Им никто 
не помог.

Правление колхоза и его предсе
датель тов. Якименко забыли о 
кукурузе. Непонятно, за счет чего 
тов. Якименко думает добиться рез
кого повышения надоев молока, если 
он так беззаботно относится к  воз
делыванию кукурузы. ,

Кукурузу еще можно спасти. На
до немедленно,освободить ее от сор
няков, прорыхлить почву, и она 
пойдет в рост.

И. МАРАСОВ, 
наш селькор.

агрегат, чтобы дружнее провести 
уборку и силосование.

Для отвозки измельченной массы 
от нашего уборочного агрегата бу
дет выделено пять автомашин. Мо
жет случиться так, что такого ко
личества машин окажется маловато 
для безостановочной работы ком
байна. Надо позаботиться о резерв
ном транспорте.

Сейчас в нашем колхозе полным 
ходом идут очистка и ремонт ста
рых силосных сооружений, готовят
ся и новые. Много их потребуется. 
Это мы видим уже сейчас. ' И вот 
тут мне хотелось бы посоветоваться 
с вами, товарищи, о том, как лучше 
применить наземный способ силосо
вания. Выскажите, пожалуйста, 
свои соображения на этот счет.

Я особо обращаюсь к  Михаилу 
Сажину и Михаилу Филиппову с 
просьбой рассказать, как  идут у  
них дела. Ведь условия в Краснояр
ском крае. Томской и Кемеровской 
областях почти одинаковые. Жду 
ваших писем, друзья. Рад- буду хо
рошим вестям от вас.

А. ИВАЧЕВ,
звеньевой-кукурузовод колхоза 

«Ударник полей» Промышленнов- 
ского района Кемеровской области.

500 центнеров 
кукурузы  

с гектара будет!
Николай Цыганков, звеньевой 

кукурузоводческого звена колхоза 
«Рассвет» Зырянского района, ре
шил последовать примеру Михаила 
Сажина и включился в социалисти
ческое соревнование за получение 
высоких урожаев кукурузы . Он ре
шил в первом году семилетки выра
стить по 500 центнеров зеленой 
массы кукурузы  с гектара.

Слова у него не расходятся с де
лом. Изучив опыт работы тт. Сажи
на и Мануковского, тов. Цыганков 
хорошо провел весенний сев.

После сева Николай неско.чько 
раз встречался со своим соседом 
Михаилом Сажиныи, учился, как 
надо ухаживать за кукурузой. Са- 
зеин показал, как лучше регулиро
вать и устанавливать рабочие орга
ны культиватора.

Николай Цыганков с 20 мая и до 
сего времени ни на один день не по
кидает кукурузных плантаций. Вна
чале боронил посевы до всходов, 
потом —  после всходов. Не успел 
оглянуться —  подошло время меж
дурядной обработки. Сначала обра
ботал поле в одном направлении, 
потом —  в другом. Во время меж
дурядной обработки подкормил рас
тения минеральными удобрениями.

Смотришь теперь на кукурузное 
поле, и душа радуется: растения 
набрали силу и хорошо пошли в 
рост. На отдельных участках они до
стигли метровой высоты.

—  Теперь видно, что свое обя
зательство выполним, —  говорит 
Николай Цыганков. —  500 центне
ров зеленой массы кукуоуяы с гек
тара будет! Л. ВОЙТЕНКО.

план выполнен только на 87,2 
процента, по рольгаиговым электро
двигателям —  на 88,2 процента 
и т. д. Завод выполнил план по объ
ему валовой продукция за счет вы
пуска второстепенной продукции, 
разного вида услуг и увеличения 
незавершенного производства.

Такое же положение и на мано
метровом заводе. При выполнении 
плана по валовой продукции на 
103,6 процента план по основным 
изделиям— манометрам— завод вы
полнил только на 97,8 процента.

Не вьшолнили план по отдельным 
позициям номенклатуры завод ре
жущих инструментов и некоторые 
другие.

Погоня за валовым выпуском в. 
ущерб номенклатуре и ассортимен
ту выпускаемых изделий наносит 
серьезный ущерб интересам страны; 
при этом создается видимое благопо
лучие в выполнении плана, в то 
же время нужной продукции на
родное хозяйство не получает.

Анализ условий работы заводов, 
не выполнивших план по номенкла
туре, показывает, что каких-либо 
объективных причин для этого у 
предприятий не.было. В основном 
это причины в'нутризаводского ха
рактера —  недостаточная организо
ванность и слаженность в работе 
отдельных звеньев производства, 
низкая трудовая и технологическая 
дисциплина, слабость вспомогатель
ных служб, особенно инструмен
тальной базы. На ряде заводов, в 
частности на заводе «Сибэлектро
мотор»; невыцо.тнение плана по от
дельным видам продукции' было вы
звано тем, что своевременно не бы
ли проведены необходимые органи- 
зацио'нно-технические мероприятия, 
обеспечивающие нужное расшире
ние производст-зенпых мощностей.

Многое нужно сделать для улуч
шения качества выпускаемой про-

- дукции. Ряд заводов получил ре
кламации от потребителей. Особеино 
неблагополучно в этом отношении 
на электромеханическом заводе, где 
на некоторое время был даже пре
кращен выпуск шахтных пускателей 
для того, чтобы внести конструк
тивные и технологические улучше
ния, обешечивающие повышение 
качества этих машин.

Интересы народного хозяйства 
требуют, чтобы качество выпускае
мой продукции было улучшено. Осо
бенно важно значительно увеличить 
йэн ос оу сто йчив ость, ра бото снос о б -
ность и другие качества изделий 
при одновремешом уменьшении их 
веса и улучшении технологичности.

В первом полугодии несколько 
повысила свои показатели промыш
ленность строительных материалов. 
Шестимесячный план эта отрасль 
перевыполнила более чем на 20 
процентов, а общий объем производ
ства по сравнению с тем же перио
дом 1958 года увеличился почти 
на 38 процентов. В частности, вы
пуск сборных железобетонных кон
струкций увеличился на 70 процен
тов.

Такое увеличение производства 
некоторых В1ИД0В строительных ма
териалов получено в основном за 
счет расширения и ввода в дейст
вие новых производственных мощ
ностей. Очень небольшая доля этого 
роста произошла за счет улучшения 
работы предприятий, в частности, 
за счет повышения производитель
ности труда.

Очень плохо организована база по 
добыче нерудного сырья и произ
водству стеновых материалов. Плав 
по выработке кирпича в первом по
лугодии ' выполнен только на 22 
процента. На многих- предприятиях 
этой отрасли в первом полугодии 
Д01пущеяы большие потери и непро
изводительные затраты.

Плохо работают в первом году се
милетки лесозаготовители. Подуго-

до'^ой плаж по валовой продукции 
они вьшолнили на 98,1 процента, 
недодали народному хозяйству 212 
тысяч кубометров древесины, 116 
тысяч ширококолейных шпал и не
которые другие виды лесопродук
ции. Ежеме^:ячно 35— 45 процентов 
предприятий этой отрасли не вы
полняют плана.

Лесозаготовители испытывали 
большие трудности из-за низкого 
процента выхода деловой древесины 
в районах действия некоторых лес
промхозов, а также из-за перебази
рования ряда предприятий в новые 
лесосырьевые районы. Но главная 
причина отставания леспромхозов—  
слабая организация труда, низкий 
уровень руководства предприятиям 
со стороны комбината «Томлес».

Имеющаяся на лесозаготовках 
мощная техника используется не
достаточно эффективно. Механизмы 
и транспортные средства долгое 
время простаивают из-за организа
ционных -Неполадок или ремонта.

В комбинате «То-млес» передовой 
опыт новаторов производства рас
пространяется слабо, новые про
грессивные методы подолгу не вне
дряются. .

Недавно состоялось областное со
вещание работников лесной про
мышленности. Совещание наметило 
конкретные мероприятия по улуч
шению работы и обеспечению вы
полнения плана текущего года. Не
обходимо эти мероприятия побыст
рее воплотить 'В жизнь, в июле и 
•августе принять действенные меры 
для ликвидации долга, образовавше
гося в первом полугодии.

Итоги работы легкой и пищевой 
промышленности за первое полуго
дие нельзя .назвать удовлетвори
тельными. Хотя_в целом управле
ние план по объему валовой про
дукции выполнило, предприятия 
этой отрасли недодали иного разных 
видов продукции.

I Очень плохо работали в течение 
первых шести месяцев и так же 
плохо продолжают работать в июле 
льноперерабатывающие заводы. По
лугодовой план по валовой продук
ции онй выполнили только на 82 
процента, недодали 166 тонн льно
волокна, что равно почти месячной 
программе всех этих заводов. Уп
равление легкой и пищевой про
мышленности совнархоза не приня
ло мер для бесперебойного снабже
ния этих предприятий сырьем.

Предприятия мясо-молочной про
мышленности план первого полуго
дия по валовой продукции выполни
ли на 89 процентов.
- План по производительности тру
да по предприятиям комбината 
«Томлес» выполнен только на 96,7 
процента, по предприятиям управ
ления легкой, и пищевой промыш
ленности —  на 99,5 процента, по 
управлению строительства и про
мышленности строительных мате
риалов —  на 89,9 процента. Лучше 
работали предприятия управления 
электротехнической и металлообра
батывающей промышленности, 
«Томскэнерго», которые перевыпол
нили задания по росту производи
тельности труда, благодаря чему и 
в целом по совнархозу план по это- 
5гу показателю выполнен.

Хуже обстоит дело с выполнени
ем плана по снилгению себестоимо
сти продукции. Пятимесячный план 
по этому показателю как в целом по 
совнархозу, .так и по управлениям, 
за исключением «Томскэнерго», не 
выполнен.

Руководители многих предприя- 
гий, работники отраслевых уп
равлений совнархоза мало заботятся 
о постоянном снижении затрат на 
единицу продукции. На ряде пред
приятий много бесхозяйствен
ности в расходовании денежных 
средств, трудовых и материальных 
ресурсов. Особенно неблагополучно 
,с этим на предприятиях пищевой

промьпплениости и промышленности 
строительных материалов.

XXI съезд КПСС поставил задачу 
организовать всенародный поход 
против всяких проявлений бесхо
зяйственности, расточительства, 
нерадивого отношения к  народному 
добру. В этот поход должны актив
но включиться все предприятия, все 
рабочие,. инженерно-технические 
работники и служащие.

Из приведенных данных ви,тно, 
что за общим выполнением и даже 
перевыполнением плана в целом по 
совнархозу и- большинству пред
приятий скрываются серьезные не
достатки и^орывы в работе многих 
предприятий и целых отраслей 
промышленности.'На наших пред
приятиях имеются большие неис
пользованные резервы для увеличе
ния выпуска продукции, повышения 
ее качества, снижения себестоимо
сти. Эти резервы необходимо поста
вить на службу семилетке.

Коллективы всех предприятий 
Томского экономического админист
ративного района приняли социали
стические обязательства по досроч
ному выполнению плана 1959 года 
и семилетки в целом. Недавно со
стоявшийся Пленум Центрального 
Комитета нашей пар'гии е предель
ной ясностью определил пути и 
способы достижения поставленных 
задач. Это— технический прогресс на 
всех участках производства, расши
рение, ре.ко'нструкция и техническое 
перевооружение действующих пред
приятий, комплексная механизация 
и автоматизация производства, со
вершенствование технологических 
процессов, модернизация и замена 
устаревшего оборудования, улучше- 
ш е организации производства. Мо- 
оилизация коллективов предприятий 
на решение .этих задач позволит в 
короткие сроки, с меньшими затрата
ми средств увеличить выпуск про
дукции на всех наших предприя
тиях.
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Обсутдаем проент Уназа Президиума Верховного Совета
РСФСР „о мерах борьбы с самогоноварением 

и изготовлением других спиртных напитков 
домашней выработни‘‘

ДЕЛО ВСЕХ ГРЛЖДАННедавно в центральной печа. 
ти опубликован для всенарод. 
кого обсуждения проект Указа 
Президиума Верховного Совета 

ч^СФСР «О мерах борьбы с са. 
могоноварением н изготовле. 
нием других спиртных напит, 
ков домашней выработки».

Трудящиеся нашей области 
горячо одобряют этот проект и 
вносят свои дополнения к нему. 
Сегодня мы публикуем некою- 
рые материалы с отзывами о 
проекте.

Опубликованный в печати проект »хозников, а, следовательно, и сни-

Самогон— 
большое зло

с  интересом знакомятся с проек
том Указа Презвдиума Верховного 
Совета Российской Федерации «0 
мерах борьбы с самогоноварением и 
изготовлением других спиртньи 
напишов домашней выработки» реч
ники Самусьской и Моряюовской ре- 
мо1нтно-эксплуатационньгх баз.

'  —  В Самуськах и Моряков-
ке самогоноварением не занима
ются, —  говорит начальник котель
ного цеха Самусьской ремонтно- 
эксплуатационной базы то®. Бори
сов. ^  Но брага здесь не выводит
ся. А это не меньший яд, чем само
гон. Нередко любители ее допуска
ют прогулы. Брага вредит и  здо
ровью' трудящихся. Надо запретить 
и браговарение.

—  Я за то, ^  говорит секре
тарь партбюро Моряковской РЭБ 
тов. Рыбкин, —  чтобы за изготов
ление браги тоже наказывать. И са
могон и брага —  большое зло. Про
ект Указа Президиума BepxoBHOiro 
Совета РСФСР о запрещении само- 
гояов.арения —  правильная мера.

И. м о л о с н и ко в .

Указа Президиума Верховного Со
вета РСФСР «О мерах борьбы с са
могоноварением и изготовлением 
других спиртных напитков домаш
ней выработки» находит всеобщую 
поддержку среди трудящихся Ше- 
гарского района.

—  Нужно быстрее ввести в дей
ствие этот Указ, —  говорит предсе
датель колхоза «Новая жизнь» тов. 
Осипкин. —  У нас, правда, ■ немно
гие занимаются самогоноварением, 
но вред самогонщики наносят боль
шой. Особенно это замечается во 
время религиозных праздников. В 
«троицу» кое-кто наварил самогон и 
начал угощать других колхозников, 
из-за этого снизилась производи
тельность труда, колхоз понес боль- 

дпие убытки, сроки обрабртки полей 
затянулись, снизились в эти дни 
надои молока.

—  Проект Указа Президиума Вер
ховного Совета РСФСР о мерах 
борьбы с самогоноварением и изго
товлением других спиртных напит
ков домашней выработки, —  гово
рит сотрудник районного отдела ми
лиции тов. Негодин, —  очень нуж
ный и важный документ. Но мне ду
мается, его нужно несколько уси
лить. Ведь изготовители самогона —  
те же воры. Они крадут здоровье 
трудящихся, крадут трудодни кол-

жают их доходы.
Тов. Негодин предложил дошл- 

шргь проект пунктом об ответствен
ности тех, кто знает о совершаемом 
преступлении, но скрывает его.

Принятие Указа Президау- 
ма Верховного Совета РСФСР о 
борьбе .0 самогоноварением, < 
говорит председатель Шегарского 
сельисполкома тов. Елков, —  даст 
сельским Советам бояьпше права в 
применении администратншых мер. 
Однако главное в борьбе с самогоно
варением, я считай, это всемер
ное усиление массово-разъяснитель
ной работы. С помощью депутатов и 
актива доведем до всех жителей 
сельского Совета проект Указа. 
Я полагаю, что у нас хватит сил, 
чтобы уже в первом году семилетки 
полностью изжить случаи изготов
ления самогона во всех населенных 
пунктах сельского Совета.

—  Жы, работники медицины,  ̂
говорит врач райбольницы тов. По
пова, —  приветствуем проект Указа 
о мерах борьбы с самогоноварением. 
Этот документ преследует цель сбе- 
релсения здоровья трудящихся. 
Претворение этого Указа в жизнь 
значительно сократит количество 
заболеваний в тех деревнях и посел
ках района, где еще занимаются са
могоноварением.

П. БОРИСОВ.
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Шесть лет работает в Лайском леспромхозе бульдозерист шихаил 

Колондяк. За это время он подготовил полотно для узкоколейных 
железных дорог общей протяженностью около 150 километров.

Бульдозер передового механизатора проработал уже около 9,5 
тысячи часов без капитального и среднего ремонта. Качество рабо
ты бульдозериста всегда хорошее.

На снимке: Михаил Колондяк. Фото В. Коршунова,

И исъ лха ,

В интересах государства и народа
Президиум Верховного Совета 

РСФСР опубликовал проект Указа о 
мерах борьбы с самогоноварением и 
изготовлением других спиртных на
питков домашней выработки.

Органы суда и прокуратуры обла
сти ведут постоянную борьбу с са
могоноварением. Так, была предана 
суду и наказана самогонщица 
Е. Р. Курочкина, проживающая в 
г. Томске. Она нигде не работала, 
приобрела самогонный аппарат и 
занималась самогоноварением. Это 
не единственный случай. На само
гон, брагу тратится значительное

Очень правильный проект
в  колхозах Томского района идет 

обеуж1дение проекта Указа Прези
диума Верховного Совета РСФСР о 
борьбе с самогоноварением и изго
товлением других спиртных напит
ков домашней выработки.

—  На собрании колхозников в 
бригадах М М  1, 3 и 4 колхоза 
«Память Кирова», ‘—  сообщил пред
седатель Корниловского сельсовета 

',д'ов. Новожилов,' —  колхозники 
'единодушно одобрили проект Указа.

Колхозники просят быстрее ввести 
в действие этот закон.

—  В деревнях нашего сельсове
та, —  говорит тов. Новожилов, —  
кое-жто занимается самогоноварени
ем. Особенно же распространено 
изготовление браги. На нее тратится 
много зерна, сахара, дрожжей. Из- 
за пьянства некоторые колхозники 
не выходят на работу. А сколько 
неприятностей в семьях у тех, кто 
пьет! Все это, вместе взятое, и при
водит к  выводу: очень правильный 
проект.

количество сахара, зерна, картофе
ля. Этим наносится ущерб государ
ству.

Работники областной прокурату
ры, как и вся общественность, озна
комившись с проектом Указа по 
борьбе с самогоноварением, счита
ют издание его необходимым и свое
временным.

Вместе с тем считаю, что нужно 
статью вторую несколько изменить, 
записав об ответственности как за 
изготовление, так и за хранение са
могона, изложив эту статью в сле
дующей формулировке:

«Лиц, уличенных в изготовлении 
или хранении самогона... сурово 
осуждать и предавать общественно
му суду». В третьей статье 
будет правильнее сказать о приме
нении к  виновным мер наказания 
исправительно-трудовыми работами 
или лишением свободы после приме
нения к  ним мер общественного или 
административного воздействия, а не 
после того и другого.

Запрещение самогоноварения и 
других cnnpTiHbix напитков домаш
него иэгото'вления будет опоообство- 
вать сокращению нреотупности.

В. ШЕВЦОВ, 
заместитель пронурора области, 

советник юстиции.

У тегульдетских школьников
«Оживленно проходило учениче

ское собрание в Тегульдетской 
средней школе, на котором обсуж
дался очень важный для учащихся 
вопрос: где и как будут они прохо- 

-дить летнюю сельскохозяйственную 
^практику. Учащиеся 8 — 9 классов 
Смогли трудиться в звеньях по вы- 
.•■ращиванию картофеля, льна, к у к у 
рузы, капусты или же на строи
тельстве школьных учебных мастер
ских. Ученики 5— 7 классов могли 
принять участие в организации 
школьной кролиководческой фермы 

. или работать на пришкольном учеб
ном участке.

Были скомплектованы звенья и 
бригады.

Вплоть до начала весенних работ 
на уроках, на специальных семина
рах школьники изучали агротехнику 
выращивания культур, которыми 
они должны были заниматься летом.

Школа приобрела шесть кролико
маток. Учащиеся 5 — 7 классов « 
столярной мастерской под руковод
ством преподавателя труда В. А. 
Озерова изготовили клетки для 
кроликов. В то же время 25 пяти
классников усиленно изучали спе
циальную литературу о кроликах. 
Ребята с живым интересом взялись 
за новое для школы дело. •

ЕСТЬ ГОДОВОЙ ПЛАН!
Пятая рыболовецкая бригада Па- 

'рабеяьского рыбо1зав'ода (бригадир 
тов. Костарев) выпоошила годовой 
план вылова рыбы.

Обсуждая постановление июнь
ского Пленума ЦК КПСС и Обраще
ние его ко веем трудящимся Совет
ского Союза, бригада взяла обяза
тельство выловить до конца года 
еще 200 центнеров рыбы',

С. ДОЛГИРЕВ.

Металлолом—мартенам
^  Каждый кигаограмм металлолома 

должен пойти на переплавку,— так 
решили работники вагонного депо 
станции То'мш-П. Олово свое они 
держат. В июне при задании 35 
тонн коллектив отгрузил на метал
лургические заводы 55 тонн сталь
ного и чугунного лома. План от
грузки металлического лома, уста
новленный на июль, томские вагон

щики намерены выполнить за 25 
дней.

И вот ферма создана. Есть уже 
60 кроликов, учащимися подготовле
ны клетки еще для 80. Ученики 
во время дежурства внимательно 
ухаживают за своими питомцами.

А рядом с кроликофермой строят
ся учебные мастерские. Строитель
ная бригада из 15 учащихся за
ложила бетонные фундаменты под 
мастерские и под школьную 
электростанцию.

Ребята трудятся на строительст
ве гаража: одни настилают потолок, 
другие со'оружают подъезд к  гара- 
жу.

Сейчас уже пройден первый этап 
сельскохозяйственной практики уча
щимися 8 — 9 классов. На полях 
колхоза «1-е Мая» они под руковод
ством преподавателя . биологии 
т. Покидовой и агронома тов. Кози
на посеяли, произвели подкормку 
картофеля на.площади 10 гектаров.

Ученики ухаживают за посевами 
кукурузы на площади в 4 гектара и

льна —  на площади 8 гектаров. 
Группа девятиклассников посадила 
различные сорта капусты. Стройные 
ряды упругих^ кочанов радуют глаз. 
■Будет в этом году столовая интер
ната при школе обеспечена капу-, 
стой.

—  А мы дадим интернату поми
доры, картофель, —  говорят учени
ки  5— 7 классов.

В этом году колхоз выделил почти, 
рядом со школой землю для при
школьного опытного участка. Вот 
здесь вместе с учителем биологии 
М. А. Афанасьевой и работают уча
щиеся 5— 7 классов.

Давно окончились занятия, но 
лсизнь в школе не утихла. На кол
хозном поле, строительной площад
ке, кролиководческой ферме,. при
школьном опытном участке, в 
школьном сДду —  всюду можно 
слышать задорные голоса ребят.

А. ШИЯНОВ, 
директор Тегульдетской средней 

школы.

Производственное 
обучение 
школьников 
на заводе
в течение года учащиеся девятых 

классов томской 12-й средней школы 
проходили производственную прак
тику в цехах электролампового за
вода. Им была предоставлена воз
можность изготовлять детали. Уче
ники работали на разных опера
циях, составляли описание техноло
гии производственных процессов. 
Такая форма производственного обу
чения вызвала у ребят интерес к 
технике, дала трудовые навыки.

Наступили летние каникулы. 
Практике стали уделять больше 
времени. Ребята специализировались 
по избранной специальности. В кон
це июня были проведены квалифи
кационно-технические экзамены. 
Тридцати девяти ученикам, обучав
шимся специальностям токаря, фре
зеровщика, шлифовщика, монтажни
цы, припайщицы, присвоен I I I  раз
ряд.

Большую помощь в обучении 
школьников непосредственно на ра
бочих местах оказали квалифициро
ванные рабочие ремонтно-механиче
ского цеха Г. Ф. Пшеничников,
A. Г. Сорокин, Б. С. Прилуцкий,
B. П. Калий, В. В. Моркунов, а так
же многие работницы сборочного це
ха.

Коллектив электролампового заво
да оказал школе большое содействие 
в производственном воспитании уча
щихся. Практические знания, при
обретенные на заводе, очень приго
дятся ребятам.

М. НЕБЫВАИЛОВ,
преподаватель основ производства ■ 

12-й средней школы.

их не понимают сидящие дальше 
десятого ряда. Звук плохо отрегули
рован. Но это не тревожит работни
ков театра;

Ф. СЕЛИВАНОВ.

„Немые“
кинофильмы
Когда не было звукового кино, на 

экранах кинотеатров шли немые 
фильмы. Герой произносил фразу, а 
внизу появлялась надпись, и зри
тель читал ее, узнавал, что было 
оказано. Таких фильмов, как изве
стно, теперь не выпускают.

И об этом, вероятно, весьма сожа
леют работники широкоэкранного 
кинотеатра городского сада в Том
ске. Они охотно брали бы их и, та-' 
юим образом, выходили из затрудни
тельного положения, в котором на
ходится сейчас кинотеатр.

Дело в том, что в кинокартинах, 
которые демонстрируются в' город
ском саду, часто бывает так: 
герои говорят, зрители видят, как 
шевелятся их губы, но узнать, о 
чем они говорят, не могут: так не
ясно, тихо звучат слова героев, что

О равнодушии
Нам хочется рассказать, как не

которые равнодушные люди испор
тили настроение целому коллективу 
художественной самодеятельности, 
завоевавшему первое место на вер- 
хне-кетсжом районном фестивале 
этого года.

Мы живем в селе Степановне. На 
фестиваль должны были ехать в 
Белый Яр. Началось с того, что нам 
долго не давали денег на дорогу.

Из Степановки нас отправили на 
самоходке. Под открытым небом и 
проливным дождем мы находились 
сутки.

В райцентре —  новый «сюр
приз». Заведующий отделом культу
ры тов. Коновалов заявил, что мы 
приехали рано и жить нам негде. С 
большим трудом разместили всех в 
одной из комнат интерната.

С немалыми трудностями добира
лись мы и обратно. На речной трам
вай денег не хватило. Пришлось 
ехать на теплоходе, который шел в 
Степановку с двумя паузками.

В Белояровке мы встретили наше
го главного инженера тов. Осколко
ва, Он даже не поинтересовался, кай 
прошел фестиваль, какое место мы 
заняли, а задал вопрос: «Почему так 
долго не возвращались?».

Нам, не вру,чили,.и дипломы, хотя 
тов. Коновалов обещал приехать в 
Степановку через два дня после 
районного фестиваля.

Такое равнодушное отношение к  
самодеятельному коллективу вряд 
ли может способствовать росту его 
творческой активности.

Участники самодеятельности:
Е. IWXMHA, Р. БУНАЕВА,
A. БОНДАРЕВА, М. БОНДАРЕВА,
Г. МУРЗИН, 3. КОРОСТЕЛЕВА,
B. КОЛЕСНИКОВА, Н. САФРОНО
ВА и другие (15 подписей).

Короткие сигналы
в  аптеках города Томска нет ме

дицинских пипеток. Опрос же на 
них большой. Работники областного 
аптекоуправления должны позабо
титься о том, чтобы аптеки города 
бесперебойно снабжались медицин
скими пипетками.

С. БРОЙДО.

Михайловская роща —  любимое 
место отдыха томичей. Но, к  сожа
лению, за порядком в роще никто не 
следит, деревья и кустарники выру
баются, уничтожаются скотом, ко
торый беспрепятственно пасется 
здесь.

Необходимо запретить пасти скот 
в роще, очистить ее.

А. ЕВЛАХОВ.

„Манифестация чувств 
дружбы и братства “

ВАРШАВА, 14 июля. (TAiOQ. 
Как оередает Пшгьокое агейггство 
печати, вшит natpraiiHo-npafBMTeMb 
ствеяной деяегации CoBiencKoro 
Союза во главе с Н. С. Хруще
вым является главшй темой се
годняшних; июльских газет.

■«TlpHieyHa люду» в реиакционной 
статье, обращая -внимание на то. 
члю делегация приевжает к 15-ле
тию ПНР, пишет:

15 лет народной Польши, в те
чение которьЕС наблюдалось быст
рое и всестороинее разнитие на
шей страны — это не только труд 
Польской обществеиности, труд 
полыокого рабочтз класса, само- 
отверженность и лишения, особен
но в первый период после вой
ны, — всего польского народа. 
Это также помощь -и дружба Со
ветского Союза.

Газета подчеркивает, что пояь- 
ско-сотетская дружба, новым вы- 
ра1жением которой является при
езд в Польшу партийнотП|рав«тель- 
ственной делегаи)ии СОСР, слу
жит не только интересам обешх 
стран и не только социалистиче
скому лагерю в целом, но и делу 
раярядки международной нан-ря- 
Женности и делу мира в Е)врапе,

Польский народ, пишет газета, 
будет радушно приветствовать 
партийно-правительственную де
легацию СССР также и потому, 
что ее возглавляет выдающийся 
оаветский руиоводитель и госу
дарственный деятель, инициатива 
и эне|ргая котарого способствовали 
6yipHoiMy развитию Ооветоного Со
юза, укреплению единства социа- 
листичеаких стран и развитию 
правильных отноше.ний между ни
ми, разрядке международной на
пряженности и улучшению поли
тической атмосферы во всем ми
ре. Успехи Советокого Союза в 
последние -годы в области внутрен
ней и международной политики 
являются нраоноречивым свиде
тельством этого.

Так же, как и в прошлом, про
должает газета, достижения. КПСС 
в строительстве социализма, а в 
настоящее время — коммунизма, 
являются для нашей партии бога
той сокровищницей опыта. КПСС 
— это партия Великой Октябрь
ской социалистической револю
ции, которая первой привела к 
построе'нию социализма, которая 
преодолела все противоречия и 
трудности, которая руководила 
народом в самые тяжелые момен
ты, когда гитлеризм бросил про
тив Советского Союза силы почти 
всей Европы, и победила. С 
КПСС объединяет нас развиваю
щаяся на протяжении десятиле
тий истории совместиая борьба за 
социальную и национальную сво
боду, за общее дело ооциалисти-'

. ческош строительства, за обшцб̂  
для нас идеи марксизма-леннииз-; 
ма. Опираясь на эти идеи и исто- 
ричеокий опыт братской КПСС, -в 
соответствии с польской специфи
кой и в неразрывной связи с на
родом Польская объединенная ра; 
бочая партия стрюит социализм в 
нашей стране.

руководство КПСС и товарищ 
Хрущев лично придают О!промнов 
значение развитию международ
ных отношений в направлении 
раз|рядки нацряженяости и MHipa. 
Этой цели служит инициатива со
ветской дипломатии, направленная 
на разрядку напряженности, лик
видацию очагов напряженности, 
ш  создание условий, при которых 
не только мировая война, но и 
локальные войны стали бы невоз
можными. Частые поездки товари
ща Хрущева и других выдающих
ся сюветсних государственных де
ятелей как в социалистические, 
так и капиталистические страны, 
многочисленные встречи с иност
ранными политиками дают воз-! 
можяост'ь главе Ооветсн1ого прави
тельства не только детально озна
комиться с международными про
блемами, но и убедательно обос
новать оовешакую позицию, что 
способствует устранению преду
беждений и улучшению междуна
родной 'атмосферы. Оптимизм то
варища Хрущева относительно 
перспектив мира, который он ча
сто выраЖ1ает, основывается на 
убеждении, что мощь социалисти- 
чесного лагеря, давление со сто
роны общеютвеиного мнения и 
стремление к миру многих пра
вительств несоциалистичесиих 
стран приведут окончательно к 
победе идеи мирного сосущество
вания.

Борьба СССР на международ
ной арене за мир П01льзуется пол
ной поддержкой со стороны поль-' 
ской общественности. Поа1Витель- 
стБО Польской Народной Реопуб- 
лини, выдвигая конкрегнью пред
ложения, также спосо1бствует 
улучшению международной атмос
феры и разрядке напряженности.

Визит в прошлом году в Совет-i 
ский Союз польской партийно
правительственной делегации во 
главе с то(варищем Гомулкой дал 
нашим государственным деятелям 
возможность убедиться в то(м, ка
кие чувства питает советский на
род н польскому народу, к социа
листической Польше. Нынешний 
визит советской делегации во гла
ве с товарищем Хрущевым будет 
для нашей общественности удоб
ным случаем для манифестации 
чувств дружбы и братства к со
ветским народам, к руководству 
КПСС, к самому мощному социа
листическому государству и на
шему верному союзнику.

Зарубежные отклики на нрвый 
успех советских 
ракетостроителей

Благоуотромия р о д н о й  Т ом ск !

В Р Е М Я  НЕ Ж Д Е Т
Трудящиеся Томска принимают 

активное участие в благоустройстве 
города. Они уже отработали на бла
гоустройстве омло 960 тысяч часов.

Хорошо потрудился на строитель
стве дороги по улице Водяной кол
лектив базы техсна'ба комбината 
«Томлес». Рабочие шпалопротгиточ- 
ного завода отремонтировали полот
но дороги по улице Нижяе-Луговой.

Силами учащихся автодорожного 
техникума спрофилировано 10 ки
лометров дорог, проведены ра
боты по строительству дороги в по
селок Восточный. Они отработали на 
благоустройстве более десяти тысяч 
часов. Сейчас учащиеся техникума 
строят участок дороги по Коммуни
стическому проспекту.

Коллектив электролампового за
вода подготовил под асфальтирова
ние полотно дороги по проспекту 
имени Кирова от улицы Советской 
до улицы Белинского, завез гра
вий на у.чицу Советскую и другие.

Неплохо трудятся рабочие и слу
жащие завода режущих инструмен
тов. Они подготовили к  асфальтиро-

вашю тротуары по улицам Учебной 
и Белинского и  отремонтировали до
роги по улицам Котовского и Оси
пенко.

В городе сделано немало по благо
устройству, строительству и ремон
ту дорог. И все-таки основная рабо
та еще впереди.

М'ногие предприятия не выполня
ют своих обязательств по ремонту 
и строительству дорог, срывают 
установленные сроки работ по бла
гоустройству.

Медленно ведут строительство де- 
ревяииого моста через реку Ушайку 
в районе улицы Казанской коллек
тивы треста «Гидродормост» и ин
женерно-строительного института.

Задерживается строительство мо
ста через реку Ушайку и в районе 
Восточного поселка из-за отсутствия 
металличегашх конструкций.

Дорожно-строительные ' работы, 
включенные в план треста «Гидро- 
дориост», находятся под угрозой 
срыва. Управляющий трестом тов. 
Григо1ро!Бич и главный инженер тов.

Сафронов до сих пор по-настоящему 
не занимаются организацией дела. 

Нужно' сказать, что автохозяйст-

Медленно ведется трестом «Гид
родормост» стр'оительст1во асфальто- 
вых тротуаров. По плану трест дол-

ва города неудовлетворительно обес- ;лсен построить в этом году 21,5 ки-
печивают строительные объекты ав
тотранспортом. Так, чтобы закон
чить дороЖ'ное строительство по 
Коммунистическому проспекту к  15 
августа, как намечено по плану, 
ежедневно нужны 64 автомашины, 
в то время как автотрест'выделяет 
по 20 —  25 автомашин. Машины 
на строительство выходят поздно и 
успевают сделать, как правило, по 
1 —  2 рейса в смену.

ломегра тротуаров с асфальтовы.ч 
покрытием. Построено Ж1б немногим 
больше двух километров.

Время не ждет. Успех строитель
ства новых и ремонта старых дорог 
решается сейчас и зависит от сла

женной работы юо'ллективов всех 
предприятий, организаций и учеб
ных заведений.

Т. НОВГОРОДЦЕВА, 
инженер горкомхоза по благо

устройству.

Благоустроенная усадьба
Чистота и порядок на усадьбе до

ма № 14 по улице Яковлева гор. 
Томска. Жители посадили кустарни
ки, разбили цветники ж клумбы.

Субботники проходят здесь орга
низованно. Жильцы усадьбы А, М.

Костенко, 0. Р. Антонец, Д. М. Пав
лов. А. Г. Бережных, Н. И. Котов,
В. М. Щиголев, Ф. М. Быков, В. Ф. 
Антонец и другие привели в поря
док территорию усадьбы и прилега
ющую улицу,

Л.,Н ДЕП Ц рВ .

БУДАПЕШТ, 14 июля. (ТАСС). 
«В Саветоиом Союзе запущена но
вая гигантская геофизическая ра
кета», — под таким заголовком 
На первых страницах публикуются 
сегодня венгерскими газетами со
общения о новом успехе советских 
исследователей Коомоса, Газеты в 
подзаголовках и в тексте сообще
ний подчеркивают, что полезный 
вес запущенной 10  июля ракеты 
является рекордным и составляет 
2.200 килограммов и что прибо
ры и подопытные животные бла
гополучно возвратились на землю.

БЕРЛИН, 14 июля. (ТАСС). 
Общественность и печать Герман
ской Демо1кратичеокой Республики 
приветствуют новый успех совет
ских ученых — запуск геофизиче
ской баллистической ракеты, с 
помощью которой вьшоляена еще 
более широкая программа иссле
дований, чем при запуске анало
гичной ракеты 2 июля. -Газета 
•«Нейес Дейчланд» помещает это 
сообщение на первой страиице под 
заголовком «Запущена новая ра
нета с двумя собаками». «Запуще
на новая, более тяжелая ракета. 
Новый успех Советского Союза», 
— заявляет «Берлине1р пейтунг».

БОНН. 14 июля. (ТАСС). Запад- 
ногерман1Ская печать сообщаег! се
годня о новом успешном запуске 
в Советском Союзе геофизической 
баллис'пгч.©окой ракеты.

Газета «Генераль-анцейгер» пу- 
бл!икует сообщение из Москвы, в 
котором указывается, что в ре
зультате запуска в Советском Со
юзе ракеты «была получена об
ширная научная инх)юрмация». 
«В течение 8 дней, — пишет 
агентство ДНА, — Советскому 
Союзу удалось дважды запустить 
собак с помощью ракеты во Все- 
леяиую и возвратить их невреди
мыми та землю».

ЛОНДОН, 14 июля. (ТАСС). 
Все лоадоиские газеты на видных 
местах сообщают о новом успехе 
советских ученых и инженеров, 
запустивших геофизическую ране
ту и суме(вших благополучно вер
нуть ее на землю. Газеты под

черкивают тот факт, что одна из 
собак уже четырежды совершала 
полет в ракете. Газета «Дейли 
уоркер» отмечает, что запуск 
крупных коомическш: ракет яв
ляется теперь обычным делом для 
советских ученых, которые опере
дили американских ученых в за
пуске животных в космическое 
прострагаство и их благополучном 
возвращении на землю.

Научный обозреватель газеты 
«Дейли телеграф» гшшет, что 
испытания, проводимые в Cobctj 
ском Союзе, «могут дать полез
ные данные для того дня, когда' 
человек полетит в Космос».

КОПЕНГАГЕН, 14 июля, 
(ТАСС). 'Утренние газеты на вид
ных местах опубликовали сообще
ние ТАСС о произведенном в Со
ветском, Союзе очередном запуске 
геофизической баллистической ра
неты с целью изучения верхних 
слоев атмосферы.

Газеты «Дагенс нюхетер»' и 
«Берсен» подчеркивают, что не
однократный благополучный спуск 
подопытных животных и научной 
аппаратуры является доказатель
ством того, что советские ученые 
овладели секретом, обеспечиваю-' 
щим безопас1ное воанращение ра
кеты на землю,

РИМ. 14 июля. (ТАСС). Оче
редной запуск советской геофизи
ческой баллистической ракеты б 
животными широко комментирует; 
ся итальянской прессой.

«Этот последний опыт, — пишет 
«Унита», — показывает, что со
ветские ученые перешли уже сей
час к этапу «серийных» запусков 
геофизических ракет». Эту же 
мысль высказывает газета «Аван- 
ти», которая расценивает очеред-' 
ной запуск советской ракеты как 
«новый шаг к путешествиям чело
века в насмичесн01е пространство».

Газета «Мессаджеро» пишет, 
что сообщение о запуске совет
ской ракеты свидетельствует о 
прогрессе советских ученых в об
ласти будушщх космических поле-: 
тов человека.

СОВЕТСКАЯ ВЫСТАВКА 
ОШЕЛОМЛЯЕТ

КОПЕНГАГЕН, 13 июля. 
(ТАСС). Советская выставка в 
Нью-Йорке пользуется большим 
успехом у американцев. Число по
сетителей побило все рекорды 
крупнейшего выстав'Очн10го зала 
Нью-Йорка «Колизея», пишет 
нью-йоркский корреспондент одной 
из крупнейших датских газет 
«Берлиагоке тиденде». Советская 
выставка импонирует и даже 
ошеломляет посетителя. Она пока
зывает огромные успехи, достиг

нутые советской наукой в элек
тронике. Американцы изумляются 
тому, насколько ссжершеины в 
техническом отношении советские 
телевизоры. Макеты спутников 
имеют наибольшую притягатель
ную силу. Медицинский отдел вы
ставки, отмечает корреспондент, 
особенно хирургический, дает кар
тину бо'лыпого научного прогресса 
в Советском Союзе. Отдел, пока
зывающий использование атомной 
энергии в мирных целях, также, 
импонирует американцам.
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ВОКРУГ ЖЕНЕВСКОГО 
СОВЕЩАНИЯ

После первого заседания
' ЖЕЖЕВА, 14 июля. (Спец, 

корр. ТАСС), IleipBoe после пере
рыва заседание Женевского оове- 
щаиия, состоявшееся вчера, при- 
влеило большое внимание печати 
и широких слоев обществешюсти. 
Этот повышенный интерес вполне 
понятен, ибо по этому заседанию 
можно судить о том, как каждая 
делегация использовала перерыв, 
с каким багажом она вернулась в 
Женеву.

Швейцарские газеты, широко 
освещающие ито(ги вчерашней 
встречи миниспров, в общем оп
тимистично расценивают персяек- 
тивы второй фазы совещания. 
Однако этот оптимизм печать чер
пает отнюдь не из выступлений 
представителей западньк стран. 
Даже те газеты, которые с осо
бым усе|рдием защищали позиции 
этих стран, предпочитают укло
няться от анализа того, что было 
сказано вчера К. Гертером и к 
чему цриоовлинились его фран
цузский и английский коллеги и 
представитель ФРГ. Дело в том, 
что даже самый пристрастный на- 
блкхдатель не мог бы обнаружить 
во вчерашней речи государствен
ного секретаря США ни одного 
слова, которое давало бы основа
ние думать, что делегация США 
сделала хотя бы один шаг вперед 
по пути к догавореиности на 
приемлемой для всех сторон осно
ве. В своем обзоре работы, проде
ланной оовещанием, К. Гертер 
представил сснветс1ную позицию в 
искаженном ввде. Он счел воз
можным повто|рить те «толкова
ния» советсного предложения от 
19 икжя, на произвольный харак
тер которых уже указывала деле
гация СССР,

М. Куш де Мюрвиль и С. Ллойд 
заявили о своей солидарности с 
гертеровским резюме. Следша- 
телшо, и они иопользовали «вре
мя для размышлений» во время 
перерыва столь же башлодно, как 
и их американский партнер, ^ и я -  
ственный, заслуживающий внима
ния момент в выступлении запад
ных представителей, который мог
ли заретиатрирО|Вать объективные 
наблюдатели, состоит в заявле
нии С. Ллойда о том, что вполне 
ВОЗМОЖН10 рассматривать спор
ные вопросы пункт за пунктам, не 
беря за осн'ову какой-либо доку
мент. А ведь представители за-, 
падных держав до сих пор пыта
лись изобразить дело таи, будто 
бы их предложения от 16 июня по 
вопросу о Западном Берлине мо
гут служить базой для соглаше
ния, хотя эти предложения на
правлены на сохранение на не
определенно долгий ррок оккупа- 
ционжяю режима в Западном Бер
лине.

Особенно тягостное впечатление 
на всех, кто заинтересован в успе
хе Женевского совещания, произ
вело выступление В. Бреве, Он 
был немногооловея — этот пред
ставитель боннских милитаристов 
и реванижстов, но зато предельно 
циничен. Вопрос о Западном Бер
лине, по его мнению, вообще не 
следует обсуждать.Если же гово
рить об урегулировании общагер- 
манокой проблемы, то, по его сло
вам, основой для соглашения мог 
бы служить западный «план ми
ра», тот самый пресловутый «ком
плексный план», который запад
ные державы представили в нача
ле совещания и о котором они са
ми теперь стесняются вшомннать.

О том, что боннская делегация 
вернулась в Женеву с намерени
ем еще больше активизировать 
свои усилия для срыва соовещанил, 
свидетельствует следующий факт, 
привлекший к себе внимание 
швейцарской печати: 10 июля, 
перед воз10бновлениам Женевского 
совещания, боннское правительст
во, по сообщению агентства Франс 
Пресс, передало Парижу, Лондо
ну и Вашиигтону ноту, в которой 
выражается намерение предло
жить в Женеве создание комитета 
4 держав (Франции, Англии, 
США и СССР) с участием пред
ставителей обоих германских го
сударств для выработки конкрет
ных мер по воссоединению Герма

нии. Об этом предложении, собст
венно, не следовало бы и гово
рить, поскольку оно только лиш
ний раз показывает, что боннские 
правители были и остаются самы
ми ярыми врагами гармансного 
единства, упорно игнорируя суве
ренное право самого немецкого 
народа, самих немцев решать воп
рос о судьбах своей родины. Но в 
«нов'Ом» боннском предложении 
есть абзац, который говорит о 
том, что цравительство ФРГ стре
мится помешать не только урегу- 
лцраванию всей германской проб
лемы в целом, но и сорвать об
суждение берлинского вопроса. В 
боннской ноте так я сказано ,i что 
не следует обсуждать на Женев
ском совещ:ании берлинский воп
рос.

Лотар Больц — министр иност
ранных дел ГДР — в своем вче
рашнем выступлении очень ярко, 
очень убедительно показал, поче
му Бонн стремится не допустить 
решения назревшего, неотложного 
Boiqpoca о ликвидации изжившего 
себя оккупационного режима в 
Западном Берлине. Бонн хочет 
сохранить этот режим, чтобы еще 
шире использовать Западный Бер
лин как базу для дшерсий, шпио
нажа и всякой , иной'подрывной ра
боты, направленной против ГДР и 
других социалистических стран. 
Бонн подтвердил это свое намере
ние, проведя во время перерыва 
в работе Женевского совещания 
выборы президента ФРГ в Запад
ном Берлине, хотя он не принад
лежит ФРГ.

К. Ге(ртер пытался вчера в спе
циальной реплике оправдать этот 
правонацио|нный акт боннских 
властей и даже подвести под него 
какуюч'о юридическую базу. Но 
вряд ли он чувствовал себя очень 
удобно, когда, Л. Больц огласил 
ряд документов, в которых все 
три зайадные державы решитель
но отрицали право ФРГ считать 
Берлин своей территорией. 
Л. Больц привел слова М. Кув де 
Мюрвиля, сказанные 22 мая на 
Жеиевеном совещании, о том, что 
Западный Берлин не является 
частью ФРГ. А. спустя короткое 
время председатель западногер- 
манокого бундестага Герстенмай- 
ер, открывая федеральное собра
ние, заявил, что «Берлин — зем
ля Федеративной Республики».

Характерно, что представ.ители 
трех западных держав после вы
ступления Л. Вольца предпочли 
больше не брать слова для реплик 
по этому вопросу.

Неизвестно, конечно, весь ли 
свой багаж выложили вчера пред
ставители западных держав, но 
то, о Ч1ем они уже оказали, не мо
жет порадовать тех, кто искренне 
желает успеха перегоиорам в Же
неве. Тем не менее, многие швей
царские газеты и мн-огие журна
листы в Доме прессы не склонны 
к мрачным прогнозам, а все те, 
кто каркал цро «тупики» и «неиз
бежность провала», как-то при
тихли.

И происходит это потому, что 
делегация СССР, как это показа
ло вчерашнее выступление 
А. А. Громыко, еще раз проде
монстрировала нецреклоиную во
лю правительства ООСР добиться 
сближения позиций сторон и ус
пешного завершения совещания,

А. А. Громыко напомнил вчера 
основное содержание советских 
предложений по вопросу о Запад
ном Берлине и общвгерманском 
комитете, внесенных 19 июня. 
Ряд швейцарских газет с удов- 
летв1арением отмечает, что он дал 
Bice необходимые пояснения, ра
зоблачающие HenientooTb и необос
нованность различных «толкова
ний» советских предложений, ко
торые во время перерыва совеща
ния усердно пускались в ход про
тивниками соглашения, чтобы со
здать предлоги для отказа от не
го. Слово теперь за представите
лями западных держав. Если они 
подойдут к советским предложе
ниям с позиций разума и доброй 
воли. Женевское совещание сдела
ет серьезный вклад в дело обес
печения мира.„Америка сомневается"

ЛОНДОН,, 14 июля. (ТАСС). В 
Лондоне вышла книга видного ан
глийского публициста Александра 
Берта, который описывает свои 
впечатления о пребывании в Сое
диненных Штатах в конце 1957— 
в начале 1958 года — в момент 
запуска первых советских искус
ственных спутников Земли, Автор 
подчеркивает, что запуск спутни
ков явился тем толчкам, который 
вывел американцев из оостоя-ния 
самодовольства и игнорирования 
научно-технических достижений 
Советского Союза: «Первый спут
ник заставил этих людей крепко 

' призадуматься о судьбах мира и о 
будущем Америки». Когда же 
был запущен второй спутник, то, 
продолжает Берт, поистине инте
ресно было видеть «то оцепенение, 
которое отражалось на лицах лю
дей. Это было жалкое эрелищ’е: 
как если бы у всего их мира вы
били почву изшод ног».

Автор подчеркивает, что запуск 
спутников открыл многим амери
канцам глаза. Теперь Америка во 
многом уже сомневается, пишет 
Берт, и это же название — Аме
рика сомневается — он дает сво
ей книге. Теперь американский 
читатель живо интересуется пуб
ликуемыми в печати беседами гла
вы Советского правительства 

, Н. С. Хрущева с американцами, 
посетившими СССР. Эти беседы 
помогают рассеять то пошое не
ведение, которое существует в

в отноше

ИНСЦЕНИРОВКА СУДА 
НАД МАНОЛИСОМ ГЛЕЗОСОМ

АФИНЫ, 14 июля. (Корр. 
ТАСС). Вчера вечером и сегодня 
утром афинский военный суд. 
рассматривающий «дело» Маноли- 
са Глезоса и других обвиняемых, 
продолжал заслушивать показания 
свидетелей защиты. С каждым 
днем по мере того, как обвинение 
терпит один провал за другим, суд 
старается затруднить защиту об
виняемых. Все чаще защитники 
вынуждены протестовать против 
этсв'о судебного произвола. У при
сутствующих иногда создается 
впечатление, что организаторы 
суда торопятся завершить процесс 
по заранее продуманному плану. 
В последние дни, когда защитни
ки с юридической точностью дока
зали, что у обвинения нет кон
кретных доказательств обвинения 
в шпионаже, появляются все но
вые и новые предлоги для обвине
ния. Председатель суда заявил, 
напримор, что суд может обвинять 
даже за намерение или точнее... 
за предрасположение к шпионажу.

Адвокат защиты Стефанакис 
заявил, что в таком случае про
цедуру военного суда следует, 
пожалуй, характеризовать как 
произвдл. Председатель и проку
рор в угрожающем тоне потребо
вали от Стефана1киса взять это за
явление обратно.

Сегодня Манолис Глезос заявил 
протест против того, что предсе
датель суда часто ссылается на 
тот факт, что Глезос уже был при
говорен к смертной казни грече
скими властями. Глезос охаракте
ризовал это как попытку предвзя
то рассматривать его преступни
ком и тем самым разоблачил суть 
нового маневра военного суда.

Вчера и сегодня перед судом 
прошло много свидетелей. Это бы
ли рабочие, домашние хозяйки, 
юристы, политические деятели.  ̂
Все они вновь и вновь говорили о 
высоком моральном облике, пат
риотизме обвиняемых.

Выступивший сегодня свиде
тель защиты отец сводной сестры 
Глезоса Василики Долияниту Ди- 
митрокалис привел дополнитель
ные данные, полностью разобла
чающие полицейскую выдумку о 
якобы имевшей место встрече 
Глезоса с Колияннисом. В по
лицейском деле значится, что 
Глезос якобы после совеща
ния с Колияннисом в доме на ули
це Германику покинул дом после 
полудня 17 августа. Димитрока- 
лис сообщил, что 17 августа в 11 
часов утра Глезос приехал в Ра-

„Обвинение против 
Глезоса рухнуло“

ПАРИЖ, 14 июля. (ТАСС).
«Хотя суд над Глезосом все еще 
продолжается, — пишет сегодня 
французская газета «Комба», — 
отныне все уже убеждены, что об
винительный акт рухнул».

Показания супругов Долияни. 
тис,, заяв1ивших, что в их доме 
не было никакой встречи Глезоса 
с Колияниисом, пишет «Комба». 
произвело впечатление разорвав
шейся бомбы, разбившей вдребез
ги обвинительный акт.

Газета подчеркивает, что ряд 
видных деятелей, выступивших на 
суде в качестве свидетелей, высо
ко отзывались о моральных каче. 
ствах и патриотизме Глезоса и 
других обвиняемых и заявили, что 
обвинение в шпионаже является 
клеветой.

Гастроли музыкально-драмати
ческого театра имени Н. Острав
ского в помещении областного 
драматического театра имени 
В. П. Чкалова.

16 июля
17 июля 

новке».
Начало спектаклей 

вечера.

«Летучая мышь». 
«Свадьба в Мали-

в 8 часов

Соединенных Штатах 
НИИ Советского Союза.

Берт, читавший лекции в одном 
из американских университетов, 
отмечает, что студенты задавали 
ему множество вопросов о том,, 
каковы же русские люди в дейст
вительности. На них большое впе
чатление производили победы 
Красной Армии во время второй 
мировой войны и колоссальные 
жертвы, понесенные советским 
народам в войне.

В качестве подтверждения сво
ей мысли о том, что в психо
логии а1Уиериканцев произошел 
в последние год — два пово
рот, Берт приводит содержа
ние нескольких писем, получен
ных им из Америки. Автор одного 
из этих писем, касаясь визита в 
США А. И. Микояна, указывает, 
что ЭТ10Т визит «внушил миллио
нам аме,рнканцев мысль, что, по
жалуй, можно как-то вырваться из 
заколдованного круга и избежать 
ядерной войны». В другом письме 
говорится: «Похоже на то, что 
своей негативной политикой пос
ледних лет мы ничего не добъем- 
ся. Экономическое развитие Рос
сии в этот период шло просто 
ошеломляющими темпами... Итак, 
поскольку мы не можем уничто
жить Россию (во всяком случае, 
не уничтожив при этом самих се
бя), нам придется рано или позд
но договориться с нею».

Летний театр горсада
Гастроли музыкально-драмати

ческого театра имени Н. Остров
ского.

16 июля — «Лгунья».
17 и 18 июля — «Люблю, люб

лю».
Начало спектаклей в 9 часов 

вечера.
» О О в  .СЭ О О о о о  о о  о

Кинотеатр имени М. Горького
16 июля — новый художест

венный фильм «Девять жизней». 
Сеансы: 8-50, 10-45, 12-40, 2-35, 
4-30, 6-25, 8-20, 10-15.

Зал кинохроники 
16 июля — новый документаль

ный фильм «Сокровища мировой 
культуры». Сеансы: 12-20, 2-25, 
3-30, 4-35, 5-40, 6-45. 7-50,
8-55, 10.

Кинотеатр имени И. Черных
16 июля. Большой зал — но

вый художественный фильм 
«Жизнь поставлена на карту». 
Сеансы: 8-40, 10-40, 12-40, 2-40, 
4-40, 6-40, 8-40, 10-40. Малый 
зал — «Дорогой ценой». Сеансы: 
9, 11, 12-50, 2-40, 4-30, 6-20,
8 - 10 . 10 .

фину, местечко под Афинами, где 
провел выходной день в кругу 
родных. Как же Глезос, будучи 
в Рафине, мог быть в то же время 
в доме на улице Ге.рма1нииу, ецра- 
шивает защита.

Председатель суда прервал 
здесь свидетеля.

Свидетели защиты — видные 
политические деятели Греции са
мых равличных убеждеяий—оха
рактеризовали Ман-олиса Глезоса 
не только как человека, cooeipniiHiB- 
шего подвиг иа Акрополе, ню и 'как 
видного принципиального полити
ческого деятеля и журналиста 
Греции.

Видные деятели буржуазных 
партий Савопулос, Русопулос, 
Индзес, Баррцис, Дроссос, Мер- 
курис также’ выступили в защиту 
Глезоса,

Цредоедатель ЭДА (единая де
мократическая левая партия) Па- 
салидис разоблачил попытки пред
седателя суда представить дело 
так, что Глезос мог тайком от 
партии заниматься шпионской 
деятельностью. Он заявил, что у 
Глезоса не было секретов от пар
тии и что он пользуется доверием 
своей партии.

Лидер партии «демократиче
ский союз» Циримокос разобла
чил полицейскую выдумку о нали
чии связей между запреще1ннюй 
Коммунистической партией Гре
ции и ЭДА. Он заявил протест 
против того, что нынешний про
цесс преследует определенные по
литические цели.

Подводя первые итоги показа
ниям свидетелей защиты, афин
ская печать подчеркивает, что 
главная цель процесса—преследо
вание политических противников 
правительства за их взгляды, на
правленность его не только лично 
против одного из руководителей 
крупнейшей демократической пар
тии Греции Глезоса, но и вообще 
против самой партии,— разоблаче
на.

В статье под заголовком «По
зорный провал» газета «Авги» 
пишет, что обвинение против Гле
зоса лопнуло с большим шумом.

который отозвался в разных ксж- 
цах земного шара. Если грече
ское правительство хочет спасти 
себя огг дальнейшего падения пре
стижа, то оно должно признать 
свой провал и освободить Глезо
са.

АФИНЫ, 15 июля. (Корр. 
ТАСС). На вчерашнем вечернем 
заседании военного суда над Ма- 
нолисом Глезосом и другими обви
няемыми продолжались показа
ния свидетелей защиты.

С показаниями в защиту Глезо
са выступили известные политиче
ские деятели Бакладжис, Мария 
Зволу и другие. Видный греческий 
писатель Дукас отверг как не
обоснованное обвинение против 
Глезоса в шпионаже, подчеркнув, 
что мировая общественность тре
бует его освобождения. Деятель 
партии «демократический союз» 
Диварис заявил, что он как быв
ший судья после ознакомления с 
материалами процесса и обвини
тельным заключением отмечает 
бездоказательный характер обви
нения.

Вчера была разоблачена попыт
ка председателя суда выдвинуть в 
качестве «доказательства шпиона
жа» обвиняемых их борьбу про
тив создания атомных и ракетных 
баз на греческой территории.

Нельзя ли сказать, заявил пред
седатель суда, обращаясь к одно
му из свидетелей защиты, что и в 
Греции ведется атомный шпио
наж, поскольку один из обвиняе
мых заявил, что он проявляет ин
терес к созданию атомных и ра
кетных баз в Греции. Обвиняемый 
Трикалииос подтвериил, что он 
как греческий коммунист борется 
против создания ракетных и атом
ных баз на греческой территории, 
но он протестует против попыток 
председателя представить дело 
так, что те, кто выступает против 
создания этих баз, интересуется 
этими базами с военной точжи зре
ния. Поставленный в трудное по
ложение председатель был вы
нужден отказаться от своего заяв
ления,

И. АБЛАМОВ.

Несостоятельные обвинения
БОНН. 14 июля. (ТАСС). За

падногерманская газета «Зюддей- 
че цейтунг» публикует сегодня 
корреспонденцию из Афин о суде 
над греческим патриотом Мано- 
лисом Глезосом и его товарищами. 
«Зюддейче цейтунг» констатирует, 
что защитники обвиняемых дока

зали в своих речах некомпетент
ность военного суда рассматривать 
дело Глезоса и потребовали пере
дать его в обычный суд. Газета 
указывает также на полную несо
стоятельность обвинений, предъ
явленных Глезосу и его товари
щам.

Один из инициаторов суда над Глезосом—  
покровитель военного преступника

АФИНЫ, 14 июля. (ТАСС). 
Греческая общественность с воз
мущением узнала сегодня, что 
приказ об освобождении гитлеров. 
ского военного преступника Кол- 
веса отдал заместитель министра 
внутренних дел и министр обще, 
ственного порядка Каландзис, 
один из инициаторов процесса 
борца с фашизмом Глезоса и 
других демократов.

По сообщению газеты «Анек- 
сартитос типос», в запросе, вне
сенном в парламент, депутат Вре. 
димас сообщает, что, как заявил

под присягой полицейский Васи- 
лакис, работающий в службе кон
троля паспортов в Пирейском пор
ту и задержавший лично военного 
преступника Колвеса, когда пос
ледний пытался выехать через 
Пирей из, Греции, получил по те
лефону приказ от Каландзиса че
рез его секретаря освободить 
Колвеса. Не веря своим ушам, 
Василакис попросил соединить его 
с самим Каландзисом, который 
подтвердил свое распоряжение.

Бредимас требует обсуждения 
этого позорного случая в парла
менте.
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19.00. Репортаж «Балетная
школа Большого театра». 19.15. 
Спортивное обозрение. 19.35. 
Концерт по письмам телезрителей. 
20.00. «Последние известия».
20,10. Венгерский художествен
ный фильм «Железный цветок».

Детям до 16 лет этот фильм 
смотреть не разрешается.

Срочно требуются инженеры и 
техники строители.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Кирова, 18, комната 109, 
телефоны: 66-93, 20-33.

3—1

Кинотеатр городского сада
16 июля, днем — кинокомедия 

«Непод дающиеся». Сеансы: 11, 
12-40, 2-20, 4 (касса работает с 
10 часов утра); вечером — широ
коэкранный фильм «Хмурое ут
ро». Сеансы: , 6, 8-15, 10-30 (кас
са работает с 5 часов дня).

Томскому добровольному по
жарному обществу требуются бух. 
галтер.ревизор и счетовод.кассир.

Обрашаться: г. Томск, улица 
Яковлева, 29. ' 2 —1

Автохозяйству № 4 транспорт
ного управления Томского совнар
хоза требуются: шоферы, плотни
ки, крановщики, моторист-дизе
лист, слесари, каменщики на вре
менную работу.

Обращаться: г. Томск, улица Се- 
врро-Казанская, 1-а.

Артели «Комбинат» требуются 
на постоянную работу: шофер на 
автомашину ГАЗ.51, грузчики со 
сдельной оплатой труда, прачки в 
парикмахерские и сторожа.

Обращаться: г. Томск, Аптекар. 
ский переулок, 10, телефон 32-61.

Томскому отделению военторга 
требуются: заведующий магази. 
ном, заведующий отделом культ, 
товаров, заведующий промышлен. 
ным складом и технички, на вре
менную работу — печники и шту
катуры.

Оплата труда по соглашению.
Обращаться; г. Томок, переулок 

Нахановича, 8.

Томскому ордена Трудового 
Красного Знамени заводу режу
щих инструментов требуются в 
производственные цехи рабочие: 
сварщики, правщики, калильщики, 
токари.револьверщики, фрезеров, 
щики, шлифовщики и ученики по 
указанным профессиям, жестян
щики, электромонтеры, слесари- 
монтажники, грузчики, подсобные 
рабочие и уборщицы; строитель
ные рабочие: плотники, столяры, 
штукатуры, каменщики и другие.

Обращаться: г. Томск, улица 
Учебная, 37, отдел кадров. 3 — 1

Томскому политехническому ин. 
ституту требуются: ннженер.сан. 
техник или теплотехник (предо
ставляется квартира), квалифици. 
рованная машинистка, токари, 
кровельщики, жестянщики, столя. 
ры, разнорабочие, старшие лабо. 
ранты на кафедру математики, 
химики со средним специальным 
и высшим образованием.

Обращаться; г. Томск, проспект 
имени Тимирязева, 9, отдел кад
ров, с 3 часов дня. 2 — 1

Производственному комбинату 
горпищеторга требуются на рабо
ту: техннк-строитель, электрик, 
бондари, коновозчик и конюхи.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Кооперативный, 4, телеф’он 20-18.

3 1

Автотресту требуются главный 
бухгалтер и инженер по строи, 
тельству.

Обращаться: г. Томск, улица 
Пушкина, 10. 2 — 1

Томской областной санэпид
станции требуется санитарка.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина. 34, с 9 часов утра 
до 4 часов дня. 2 — 1

Ф  ’ '
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i  Поток переселенцев из Западной Германии в Германскую Демо. 
кратическую Республику постоянно возрастает. Все большее число 
немцев приходит к  выводу, что только гам, где существует власть 
рабочих и крестьян, они могут быть уверены в завтрашнем дне. И 
Германская Демократическая Республика охотно принимает их! в 
стране, строящей социализм, никто не останется без работы.

На снимке: на приемном пункте для переселенцев в Берлине ’ 
Бланкенфельде. Здесь вручаются путевки в новую жизнь.

(Фотохроника ТАСС).6 .0 0 0  о б о р о т о в  
в о к р у г  З о л и л и

15 июля в 19 часов 40 минут по 
мосжовскому iBp&Meiiffl третий совет
ский искусственный спутник Земли 
совершил 6.000 оборотов вокруг 
Земли.

За 426 дней -своего существования 
он пролетел 272,8 миллиона кило
метров. За это время период его 
о-браще’ния уменьшился со 105,95 
минуты до 98,45 минуты, а макси
мальная высота его орбиты (апогей) 
понизилась с 1880 километров до 
1175.

Наблюдения за движением треть
его советского искусствеяного спут
ника Земли с помощью оптических 
и радиотех!ниче1(жих средств продол
жаются. К  настоящему времени 
координацжовно - вьиислительным 
центром получено и обработано свы
ше 105 тысяч радиоизмерений и бо
лее 35 тысяч оптических наблюде
ний, присланных советскими и ино
странными радиотехническими стан
циями, астрономическими наблюда
тельными пунктами и обсерватори
ями.

Радиосигналы передатчика «Ма
як», работающего на частоте 20,005 
мегагерц, продолжают принимать 
радиостанции и радиолюбители все
го мира. Основным источником пи

тания передатчика являются солнеч
ные батареи. Эти батареи прорабо
тали к  настоящему времени более 
7.7()0 часов. Экспериментальные 
данные о технических и эксплуата
ционных качествах солнечных ба
тарей, полученные за этот период, 
имеют большое значение для даль
нейшей отработки солнечных источ
ников питания.

Химические источники тока, уста- 
нов-левные на спутнике, продолжают 
также работать, обеспечивая пита
ние передатчика на тех участках 
орбиты, когда спутник находится в 
тени Земли. Химические ктареи 
проработали к  настоящему времеви 
около 2.500 часов. .

Наблюдения за рашространением 
радиосигналов с передатчика «Ма
як», ведущиеся в самых различных 
точках земного шара и в разное вре
мя года и суток, позволяют ■ по
лучать дополнительные сведения об 
ионосфере и законах распростране
ния радиоволн.

17-го июля спутник можно на
блюдать утром от 23 до 61 градуса 
северной широты и вечером от 60 
до 70 градуса южной широты.

(ТАСС).

ПОГОДА

По сообщееию Томского гидро
метеорологического бюро, по об
ласти 16 июля ожидается пере
менная облачность, по крайним 
юго-западным, западным района1М 
— кратковременные дожди, гро
зы, по остальным — без осадков: 
ветер юго-восточный, 3— 7 метров

в секунду, температура воздуха 
25— 30 градусов тепла.

В последующие 2 дня по обла
сти- ожидается переменная облач
ность, местами кратковременный 
дождь, грозы, ветер южный, 3 — 7 
метров в секунду, температура 
воздуха ночью 12— 17. днем — 
22— 27 градусов тепла.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Трамвайному тресту требуются: 
кондукторы, мастера пути, рабо
чие пути, электромонтеры, элек. 
трослесари, плотники, маляры, 
разнорабочие и столяры.

Обращаться: г. Томск, улица 
Енисейская, 33, отдел кадров.

3 — 1

Томскому университету требу, 
ются: шофер.инструктор, счето. 
вод, кровельщики и белильщики.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Тимирязева, 3, отдел кад
ров.

Томскому горпищеторгу требу
ются: заведующие отделами, про
давцы, шофер на легковую авто, 
машину.

Здесь же производится прием 
на курсы продавцов.

Обращаться: г. Томск, улица 
Обруб, 8, отдел кадров.

Томской карандашной фабрике 
срочно требуются: инженер или 
техник.строитель на должность 
начальника окса, жестянщики, 
слесари, кочегары, грузчики и ра. 
бочие в цехи (мужчины и женщи
ны).

Обращаться; г. Томск, улица 
Войкова, 75, отдел кадров.

3 — 1
Томской грузовой автотран. 

спортной конторе требуется счето. 
вод.

Обращаться: г. Томск, улица 
Герцена, 68, телефон 61-09. 
_____________________________ 3 —1

Томской базе снабжения плав
состава требуются: бухгалтеры 
(знающие торговлю и обществен
ное питание), буфетчицы, заведу
ющий производством, официантки, 
кухонные работницы, уборщица, 
рабочий и дворник.

Обращаться: г. Томск, При
станской переулок, 3.

Артели «Профинтерн» требуют
ся: инженер и мастер смены (пи
щевики) и грузчики на автомаши
ну.

Обращаться: г. Томск, Татар
ский переулок 24. отдел кадров.

2 — 1

улица
2 — 2

Лесторгскладу № 1 требуются; 
грузчики на автомашину, столяры, 
продавцы и разнорабочие.

Обращаться: г. Томск, Москов
ский тракт. 6-а, телефон 33-13.

2 — 2

Томскому мелькомбинату требу
ются: разнорабочие, тракторист и 
кочегары.

Обращаться: г. Томск, улица 
Мельничная, 40, отдел кадров.

3 — 1

Адрес редакции; гор. Томск, проси, им. Ленина, 18, телефоны; редактора — 37-37, заместителя редактора — 51-75, ответ, секретаря — 31-19, секретариата 42-40, отделов: партийной жизни — 37-77 и 42-44, пропаганды — 47-45, 
вузов, школ и ,куль‘1уры — 42-46, сельского хозяйства — 37-39, промышленного — 37-75, отдела писем и работы с рабселькорами — 37-38 п 31-47. отдела информации — 51.61, зам. зав. издательством •— 52-23, бухгалтерии в отдела

объявлений — 37-36, директора типографии — 37-72, стенографистки — 52.02.

Лесотехническому техникуму 
требуются: преподаватели по ма
тематике, физике, преподаватель 
инженер-деревообработчик, пре
подаватель по технической меха
нике.

Обращаться: г. Томск,
Карла Маркса, 22.

Аэроклубу ДОСААФ срочно 
требуются: авиатехники, радиотех
ники, шоферы и сварщик.

Обращаться: г. Томск, улица 
Бакунина, 4, отдел кадров.

2 — 2

Томскому филиалу линейного 
орса на постоянную работу срочно 
требуются; заведующие магази
нами, буфетчицы, продавцы, рабо
чие, возчики, механики холодиль
ной установки.

Обращаться: г. Томск, улица 
Старо-Деповская, 2, отдел кадров.

2 — 2

Автохозяйству № 2 требуются; 
шофер, диспетчер, автоэлектрик, 
медник (знакомый с ремонтом ра
диаторов), автослесари, мастер 
мастерских, сторожа н плотники.

Обращаться: г. Томск, праспект 
имени Фрунзе, 101, отдел кадров.

2 — 1

Гр-н Котомцев Николай Тихо
нович, проживающий в г. Томске, 
улица Дальне-Ключевская. 109, 
возбуждает дело о расторжении 
брака с гр-кой Котомцевой Анной 
Алексеевной,- проживающей в 
г. Томске, улица Учебная, 2-а, 
кв. 3.

Дело подлежит рассмотрешю в 
народном суде 2-го участка Ки. 
ровского района г. Томска.

Гр-ка Дорохова Александра Ни
колаевна, проживающая в г. Том
ске, улица Мамонтова, 17, кв. 1, 
возбуждает дело о расторжении 
брака с гр-ном Дороховым Сера
фимом СемеяоВ'Ичем, проживаю
щим там же.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 1-го участка Вок
зального района г. Томска.
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